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Всемерно развисать творческую 
инициативу и активность трудящихся

Великие задачи кшгмунистического 
строительства, выдвинутые XX съездом 
КПСС, вызвали дальнейшее повышение 
творческой активности и инициативы 
трудящихся нашей страны, рост их заин
тересованности во всех делах государства. 
Ежедневно на тысячах примеров из раз
личных областей строительства шГвой 
жизни подтверждается правильность муд
рого ленинского положения о том, что 
Советское государство сильно сознатель
ностью масс. Миллионы советских лю
дей —  партийных и беспартийных —  
стремятся^во всяком деле проявить свой 
творческий почин, смелее критикуют не
достатки, настойчиво добиваются их 
устранения.

За последнее время партия и прави
тельство осуществили ряд практических 
мер, направленных на дальнейшее разви
тие советского демократизма. Укреплена 
социалистическая законность. Расширены 
права союзных республик и местных со
ветских органов. Проведена и проводится 
большая работа по устранению чрезмер
ной централизации, по сокращению и 
удешевлению советского аппарата. В дея
тельности Советов устраняются отступле
ния от норм и положений, предусмотрен
ных Конституцией, повышается их роль 
в хозяйственном и культурном строитель
стве. Чаше стали отчитываться перед 
избирателями депутаты Советов. На пред
приятиях повышается роль рабочих соб
раний и производственных совещаний. В 
колхозах более строго соблюдаете^ Устав 
сельскохозяйственной артели, изживается 
мелочная опека над колхозами со стороны - 
местных организаций.

Через местные Советы, через партий
ные, профсоюзные, комсомольские и дру
гие общественные организации миллионы 
и миллионы советских людей все более 
широко вовлекаются в великое дело уп
равления государством, в управление 
предприятиями и колхозами. Приобщение 
широких масс трудящихся к политиче
ской жизни, к управлению страной вы
текает из самой сути советского строя. 
Великий Ленин указывал, что советский 
строй есть максимум демократизма для 
рабочих и крестьян. Сила советской демо
кратии проявляется на любом участке 
жизни нашего общества.

Сегодня в «Правде» публикуются ма
териалы, в которых рассказывается, как 
коллектив ленинградского Металлического 
завода, его рабочие, техники, инженеры, 
служащие совместно решают большие и 
сложные вопросы, начиная от сугубо про
изводственных и кончая бытовыми. Пар
тийная организация завода после XX 
съезда КПСС усилила контроль за хозяй
ственной деятельностью администрации, 
стала глубже вникать в производство. За
водская парторганизация на основе даль
нейшего развития внутрипартийной демо
кратии, развертывания критики и само
критики играет все более активную роль 
при решении важнейших задач развития 
производства.

На Металлическом заводе заметно ожи
вилась работа профсоюзной организации 
и ее многочисленных комиссий. Проф
союзная организация стала более актив
но вмешиваться в производственную 
жизнь предприятия, более решительно 
требовать от хозяйственников удовлетво
рения законных прав и запросов рабочих 
и служащих, строгого соблюдения трудо
вого законодательства, своевременного 
выполнения мероприятий, предусмотрен
ных коллективным договором. Факты по
казывают, что эти первые шаги в пере
стройке работы профсоюзной организации 
дают значительные результаты. В этом 
году, например, многое сделано в области 
охраны труда и техники безопасности на 
заводе. Следовательно, дальнейшее повы
шение роли и значения профсоюзных ор
ганизаций открывает широкие возможно
сти для улучшения условий труда и бы
та рабочих, для непрерывного подъема и 
совершенствования социалистического 
производства.

Ленинградский Металлический завод —  
одно из многих советских предприятий. 
То, о чем рассказывают сегодня в газете 
трудящиеся этого завода, —  лишь один 
из рядовых примеров практического осу
ществления принципов советского демо
кратизма, действующих в нашей стране.

На всех советских предприятиях рабо
чим и служащим предоставлены возмож
ности широкого и активного участия в 
управлении производством, в решении 
вопросов технического прогресса, норми
рования и оплаты труда, повышения его 
производительности, дальнейшего улуч
шения бытовых условий. Право контроля, 
хозяйственной деятельности администра
ции, которым пользуются партийные ор
ганизации, широкие и многообразные 
права, которые даны профсоюзам, рабочие 
собрания и производственные совеща
ния —  все это позволяет трудящимся ре
шать судьбы своего предприятия, опреде
лять все стороны его деятельности й ин
тересах своего государства, на благо со
ветского народа.

Активное участие многомиллионных

масс в управлении государством, пред
приятиями и колхозами укрепляет в каж
дом советском человеке чувство хозяина 
страны, дает замечательные результаты в 
борьбе за новые успехи в хозяйственном 
и культурном строительстве. Огромные 
достижения, которых добился советский 
народ в развитии социалистической про
мышленности и сельского хозяйства, в 
повышении культуры и благосостояния 
народа, —  ярчайшее доказательство тех 
неоспоримых и всему миру видимых пре
имуществ советского общественного и го
сударственного строя, советского демокра
тизма.

Советская демократия гарантирует на
роду не фиктивные, как это имеет место 
в буржуазных странах, а реальные пра
ва на труд, на образование, на отдых. 
Творчество народа обеспечивает непре
рывное повышение материального и куль
турного уровня трудящихся. Только за 
короткий срок, прошедший после XX 
съезда КПСС, осуществлен ряд крупных 
мероприятий по дальнейшему подъему ма
териального благосостояния советских 
людей. Вошел в силу Закон о государст
венных пенсиях. Увеличен отпуск жен
щинам по беременности и родам. Повы
шается заработная плата низкооплачивае
мым рабочим и служащим. На два часа 
совращен рабочий день перед выходными 
и праздничными днями. Ведется подготов
ка к переходу на семичасовой рабочий 
день. У Коммунистической партии и Со
ветского правительства нет более высо
кой задачи, чем неустанная забота об 
улучшении жизни народа, о его благе и 
процветании.

В интересах дальнейшего укрепления 
нашего государства, во имя новых успе
хов в коммунистическом строительстве 
необходимо и впредь развивать советскую 
демократию, искать новые формы и кана
лы для проявления творческой инициати
вы трудящихся, для еще более действен
ного участия рабочих, инженеров, служа
щих в непосредственной работе по управ
лению предприятиями и хозяйственными 
организациями.

Было бы неправильно закрывать глаза 
на то, что в практическом осуществлении 
принципов советской демократии у нас 
есть еще недостатки. В работе государст
венного и управленческого аппарата, на
пример, не изжиты канцелярщина и бю
рократизм. Встречаются факты отрыва 
отдельных руководящих работников от 
масс, отгораживания бумажной стеной от 
требований жизни. С такими явлениями 
партия вела, ведет и будет вести непри
миримую борьбу.

Партийные организации призваны по
вседневно воспитывать всех советских лю
дей в духе высокой ответственности за 
общее дело. Одна из важнейших задач 
партийных организаций состоит . в том, 
чтобы развивать инициативу масс, на
правленную на дальнейшее укрепление 
советского государственного и обществен
ного строя, на подъем социалистического 
производства, благосостояния и культуры 
народа.

Необходимо лучше использовать все 
многообразные формы советского демокра
тизма, вовлечения трудящихся в управле
ние государством и производством. Нель
зя, например, мириться с тем, что на ря
де предприятий нерегулярно проводятся 
и плохо готовятся рабочие собрания и 
производственные совещания, а предложе
ния и критические замечания рабочих 
порой не учитываются и не претворяют
ся в жпзнь. Многие факты говорят о 
том, что профсоюзные организации неред
ко еще слабо борются за улучшение куль
турно-бытовых условий трудящихся, до
пускают формализм в руководстве сорев
нованием, не оказывают серьезного влия- - 
ния на производственную жизнь пред
приятий. Эти недостатки надо решитель
но устранять.

Развивая и укрепляя советский демо
кратизм, еще выше поднимая сознатель
ное творчество многомиллионных масс ра
бочих и крестьян, советской интеллиген
ции, мы добьемся новых успехов, сделаем 
нашу Родину еще богаче, еще могущест
веннее.

Советская демократия, завоеванная в 
огне Октября, —  это демократия нового 
типа. В отличие от фальшивой и урезан
ной демократии капиталистических госу
дарств, демократии для богатых, совет
ская социалистическая демократия яв
ляется демократией для трудящихся, для 
народа. Глубокая человечность советского 
строя определяется прежде всего тем, что 
здесь в основу политики государства по
ложены интересы и воля трудящихся 
классов.

Еще на заре X I века Алексей Макси
мович Горький, пытливо вглядываясь в 
даль времен, писал с надеждой и верой: 
«...Россия будет самой яркой демократи
ей земли!». Сбылись эти пророческие сло
ва! Советский социалистический, подлин
но народный строй обеспечивает все ус
ловия для проявления творческой ини
циативы и активности масс.

(Передовая «Правды» за 9 декабря).
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П а м я т и  в ы д а ю щ е г о с я
п р о п а г а н д и с т а  м а р к с и з м а

ПЛЕХАНОВО, 11 декабря. (ТАСС). Же
лезнодорожники станции Плеханово Ка
лужского отделения Московско-Киевской 
дороги отмечают 100-летие со дня рожде
ния Г. В. Плеханова, имя которого носят 
их станция и рабочий поселок. Агитато

ры и пропагандисты проводят в эти дни 
беседы о жизни и деятельности выдаю
щегося представителя русского и между
народного социалистического движения. 
Библиотека организовала выставку его 
философских трудов.

И А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

К О Г Д А  Н А Р У Ш А Ю Т С Я  О С Н О В Ы  
О Р Г А Н И З А Ц И И  П Р О И З В О Д С Т В А

☆

Во что обходится 
потеря времени

Зима, хотя и долго к нам не приходила 
в нынешнем году, пришла и вступила в 
свои права. Но мы оказались плохо под
готовленными к зимним лесозаготовкам. 
Техника, как новая, так и старая, нахо
дится под открытым небом.

Как правило, рабочие приезжают во
время в лесосеку, но с начала зимы поч
ти не было ни одного дня, когда работа 
началась бы рано. За ночь машины осты
вают, и для того, чтобы их разогреть, 
требуется много времени.

Утрами люди собираются у костров. 
Они греются, пока заработает электро
станция. На запуск мотора уходит около 
двух часов. И так каждый день.

Мы не раз требовали от нашей адми
нистрации утеплить электростанции, и 
нам давно обещали это сделать. Однако 
из пяти утепленных будок для электро
станций пока сделана только одна, да 
и та не совсем закончена.

Мощность электростанций используется 
не более чем наполовину. Например, на
ша электростанция питает лишь 2— 3 
электропилы вместо 4— 5 при полной 
загрузке.

Сейчас выработка на электростанцию 
составляет 250 кубометров в сутки. Мы 
подсчитали, что из-за потерь времени и 
неполной загрузки агрегата мы теряем 
столько же леса, сколько заготовляем, 
т. е. выработку можно повысить в два 
раза. Вот во что обходится потеря вре
мени из-за нераспорядительности руково
дителей лесопункта. Народное хозяйство 
ежедневно недополучает только от нашего 
лесопункта сотни кубометров леса, и при 
этом сотни тысяч рублей государствен
ных средств летят на ветер.

М. ВЕРШИНИН, 
механик электростанции ПЭС-12-200  

Карбинского лесопункта.

П о ч е м у

не выполняются 
нор̂ ы

Коллектив нашего лесопункта на "про
тяжении нескольких месяцев не выпол
няет плана заготовки и вывозки леса* 
Причина, прежде всего, в том, что у нас 
плохо используется техника.

Мне, как шоферу, хочется от имени 
всех водителей лесопункта выразить бла
годарность минским автостроителям, ко
торые создали для лесной промышленно
сти замечательную машину большой гру
зоподъемности —  МАЗ-501.

Но стыдно признать, эта техника ра
ботает у нас далеко не на полную мощ
ность и не потому, что мы, шоферы, не 
можем использовать машины, а потому, 
что нам не дают возможности максималь
но загрузить их, Бывают дни, когда из-, 
за недостатка леса мы простаиваем на 
верхних складах половину рабочего вре
мени и делаем 1— 2 рейса в день. Неред
ко случается и так, что лес грузят из- 
под рук раскатчиков.

Это привело к тому, что водители ма
шин не выполняют нормы выработки. 
Например, мне по норме требуется вывез
ти в день 46 кубометров, а я вывожу не 
более 40- кубометров.

Недостатки в организации труда при
носят большой вред производству, но не 
меньший вред приносит и низкий уровень 
трудовой дисциплины на лесопункте. Не
редки случаи, когда отдельные рабочие 
по нескольку дней, не появляются в лесу- 
без уважительных причин, делают прогу
лы. Однако профсоюзная организация не 
принимает мер к нарушителям трудовой 
дисциплины.

Бывая на участках, начальник лесо
пункта тов. Варданян и технорук тов. 
Кошелев никакой работы с коллективом 
не ведут.

Все это отрицательно сказывается на 
выполнении годового плана лесозаготовок.

А. ЛИЗУНОВ, 
водитель машины МАЗ-501 

Карбинского лесопункта.

Н а п о л о в и н у  м е н ь ш е

Нам хочется рассказать, в каком поло
жении находятся трактористы. Странно 
получается. В прошлую зиму мы работа
ли на старых газогенераторных трелевоч
ных тракторах и выполняли почти по 
полторы нормы. Сейчас, когда пересели 
на новые, более мощные и маневренные 
дизельные машины ТЯТ-40, делаем напо
ловину меньше. Такой машиной можно 
подвезти 70— 80 кубометров леса, а 
трактористы подвозят 40, иногда —  50

I
 Коллектив Нибегинского лес
промхоза комбината «Томлес», 
несмотря на большие производст
венные возможности, которыми 
он располагает, с каждым меся
цем работает все хуже и хуже, 
увеличивает долг народному хо
зяйству. Рейдовая бригада редак
ции газеты «Красное Знамя» за
интересовалась причинами отста- 

{ вания и возможностями леспром- 
I хоза не только выполнить, но и 
s перевыполнить годовой план заго- 
 ̂ товки н вывозки древесины. О 
> том, какие возможности для этого 
{ имеет предприятие, рассказывает- 
( ся ниже.

кубометров. Редко удается выполнить 
норму.

Мы считаем, что главная причина это
го в том, что у нас на лесопункте пере
стали уделять внимание передовым мето
дам работы. Кому не известно значение 
для заготовки древесины по цикличному 
методу подготовительных работ. У нас же 
такое звено совершенно ликвидировали. 
Это случилось давно, еще в начале лета 
этого года, и с тех пор в организации ле
созаготовок все нарушилось. Особенно это 
чувствуем мы, трактористы.

Сейчас подготовка лесосек к рубке про
водится силами мастерского участка; но 
это нельзя назвать подготовительными 
работами, так как главное внимание уде
ляется строительству разделочной пло
щадки, а остальному, что входит в подго
товительные работы, не придается значе
ния. Пасеки не отводятся, ленты не на
резаются, бывает и так, что даже не про
кладываются волоки.

Все это приводит к нарушениям пра
вил валки леса. Если нет волока, то это 
значит, что вальщику не дается направ
ление валки деревьев. Заедешь в лес, 
ездишь по всей лесосеке и собираешь по 
одному хлысту. Вроде и работа идет, и 
труда много уходит, а лесу вывозишь ма
ло. Только зря время затрачивается.

Приходилось нам разговаривать с элек
тропильщиками, однако эти разговоры ни 
к чему не привели. Например, вальщик 
тов. Бочкарев уже свыкся с беспорядка
ми. Он считает так же, как и мастер тов. 
Ловчик: машина вывезет.

Конечно, машина вывезет, но, во-пер
вых, она вывезет мало, а во-вторых, 
преждевременно встанет на ремонт.

И. УДУД,
М. ГУТ,

трактористы-трелевщики 
карбинского лесопункта.

К а к
это случилось

Нибегинцьт! Кто из тружеников леса 
не слышал этого слова? Оно нередко по
являлось в газетах, его часто произно
сили по радио, упоминали на собраниях 
и торжествах. При этом о нибегинцах ча
ще всего говорили, как о людях передово
го предприятия.

В Нибегинском леспромхозе появились 
поездная вывозка леса, комплексные 
бригады, цикличный метод лесосечных 
работ и другие новшества.

Однако все это было в прошлом. Сей
час мнение об этом старейшем в комби
нате «Томлес» предприятии изменилось. 
Оно оказалось отстающим, и его отстава
ние прогрессирует. Только за ноябрь ни- 
бегинцы сошли с шестого на пятнадцатое 
место, занимаемое ими в соревновании 
леспромхозов за выполнение годового пла
на. Долг государству составляет сейчас 
около 20.000 кубометров леса.

Между тем, производственные условия 
леспромхоза не ухудшились, а, наоборот, 
значительно улучшились. Предприятие 
оснастилось новой, более совершенной 
техникой. Здесь работают трелевочные 
тракторы ТДТ-40, автомашины большой 
грузоподъемности МАЗ-501. Старых тре
левочных и транспортных машин, за ис
ключением С-80, нет. И все же леспром
хоз работает плохо.

Что же произошло? Случайно ли это? 
Нет, не случайно. В леспромхозе не 
только перестали уделять внимание но
вым достижениям практики, но даже 
пренебрегли собственным опытом, накоп
ленным годами. Здесь процветают неорга
низованность, кустарщина, грубо нару1 
шаются основы оргаштации лесозагото
вок. Например, график цикличности —  
наиболее современный метод организации 
лесозаготовок, дисциплинирующий произ
водство, —  совершенно ликвидирован.

Все это можно видеть на примере Кар
бинского лесопункта.

Хорошим словом вспоминают на Кар- 
бинском лесопункте то время, когда ра

бота шла но графику цикличности. Лесо
пункт давал государству много леса. А 
теперь™

—  А теперь, —  говорит мастер тов. 
Смыченко, —  я и сам не могу понять, 
как мы работаем. О цикличном методе 
остались одни воспоминания. Шуму мно
го, а лесу нет.

—  Почему же так легко распрощались 
с цикличным методом?

—  Нет резервных тракторов, —  отве
чает на этот вопрос начальник лесо
пункта тов. Варданян.

—  У вас ведь шесть новых дизель
ных трелевочных машин. Это больше, 
чем требуется для работы по графику 
цикличности.

—  Большинство из них вышло из 
строя, у них заводской брак.— При этом 
тов. Варданян ссылается на какой-то под
шипник, который не имеет смазки, и го
ворит, что, якобы, по этой причине ма
шины преждевременно поставлены на ре
монт.

Однако трактористы хорошо знают, что 
начальник лесопункта ссылкой на под
шипник пытается оправдать не только 
недостатки производства, но и свое не
умение правильно организовать дело.

Действительно, было несколько случа
ев, когда новые тракторы с первых дней 
работы вышли из строя. Но это произош
ло не потому, что они имели заводской 
брак, а потому, что для эксплуатации их 
не создано нормальных условий.

Вот, например, ведет свою машину в 
лес тракторист Матвей Гут. Она входит 
в стену леса, подминая молодые деревья. 
На пути ее встречаются валежник, буре
лом. Все чаще трактор «встает на ды
бы». Всю мощность мотора выжимает 
тракторист для того, чтобы через густой 
лес пробраться к сваленным деревьям. 
Легко себе представить, какие требуются 
усилия трактору для того, чтобы выйти 
из чащи леса с грузом. Неудивительно, 
что многие тракторы, не успев порабо
тать положенное время, встали на ре
монт.

За последнее время здесь дошли до то
го, что при небольших расстояниях тре
левки перестали прокладывать волоки, 
особенно тогда, когда работа идет в так 
называемых недорубах. Может быть, об 
этом не знает тов. Варданян? Нет, знает. 
Он был на мастерском участке тов. Лев- 
чика и видел это. Но отнесся к грубым 
нарушениям правил эксплуатации техни
ки, ч'как к должному. Он даже не сделал 
замечания мастеру.

Вот почему машины выходят из строя, 
и даже опытные механизаторы не выпол
няют сменных норм. Вот почему разде
лочная площадка пустует.

На верхнем складе леса постоянно не 
хватает для полной загрузки даже одной 
автомашины. Поэтому мощные лесовоз
ные грузовики, способные за каждый 
рейс брать по 25 кубометров леса, часа
ми простаивают под погрузкой. В тече
ние дня люди на работе больше сидят 
без дела, чём работают.

Лесопункт сейчас дает не более 400 
кубометров древесины в сутки, а для то
го, чтобы вернуть образовавшийся долг 
и выполнить годовой план, нужно выво
зить каждые сутки не менее 700 кубо
метров.

Возможности, которыми сейчас распо
лагает лесопункт, при правильной орга
низации лесозаготовок вполне позволяют 
выполнить такой объем работ. Шесть ав
томашин МАЗ-501, занятых на транс
портировке, могут за сутки вывезти на 
нижние склады больше 700 кубометров 
леса при условии, если каждый шофер 
будет выполнять сменную норму. А если 
организовать вывозку леса хлыстами, для 
которой и предназначены новые машины, 
то вывозка еще более возрастет. Но для 
этого нужно прежде всего вернуться к 
современной организации лесосечных ра
бот, восстановить заготовку древесины по 
графику цикличности.

В коллективе лесопункта крайне недо
вольны таким положением дел. Но об 
этом рабочие говорят только между со
бой. Недобрая слава сложилась в коллек
тиве о начальнике лесопункта. Тов. Вар
данян проявил себя не только как техни
чески неграмотный руководитель, но и 
как человек, не терпящий критики, гру
бый, не уважающий мнение и советы ра
бочих. Вот почему к критике недостатков 
производства люди относятся с опаской.

При существующих на предприятии 
порядках годовой план находится под уг
розой срыва. Однако в леспромхозе име
ются все условия для того, чтобы быстро 
поправить дело. Но это возможно в том 
случае, если руководители извлекут пра
вильные уроки из сложившейся но их ви
не обстановки. Б. НЕМИРОВСКИЙ, 

наш соб. корр.

 ̂ МОСКВА. Сотрудники Госу- 
’ дарственного астрономического 
( института имени П. К. Штерн- 
г берга ведут работы по исследова

нию неравномерности вращения 
S Земли. Для этой цели на новом
< астрографе, снабженном специаль-
< ной аппаратурой, астрономы про- 
) изводят фотографирование Луны 
> и окружающих ее звезд. Измере

ние этих фотографий с помощью
\ весьма точного прибора дает воз- 
) можность определить положение

I
' Луны относительно звезд. Сравне

ния данных, полученных при на
блюдении положений Луны, с ее 
положениями, рассчитанными тео
ретически, позволяют выявить 
неравномерности вращения Зем
ли.

На снимке: доктор физико-ма
тематических наук профессор 
Е. Я. Бугославская и сотрудник 
института Б. И. Козаренко рас
сматривают фотографии Луны.

(Фотохроника ТАСС).

По Асиновскому 
району

КОЛХОЗЫ ПРИОБРЕТАЮТ 
ОБОРУДОВАНИЕ И МАШИНЫ

Значительное увеличение производства 
зерна, льносемян, продуктов животновод
ства обеспечило колхозам района получе
ние высоких денежных доходов. Крупные 
суммы выделены для приобретения обо
рудования и машин.

Колхоз имени Булганина в ноябре при
обрел сложную зерноочистительную ма
шину, бензодвигатель, комплект подвес
ной дороги для нового коровника, безба
шенную водокачку, кормозапарник и дру
гое оборудование и сельхозмашины.

На животноводческих фермах колхоза 
имени Сталина широко механизированы 
основные трудоемкие процессы. Для за
вершения комплексной механизации ферм 
колхоз приобрел пять ’комплектов подвес
ных дорог и другое оборудование. Парк 
сельхозмашин пополнился десятью кон
ными граблями.

Подвесную дорогу, соломо-силосорезку, 
передвижную электростанцию и несколь
ко сеноуборочных машин приобрел колхоз 
«Красная звезда».

ТЕЛЯТНИЦЫ СЕСТРЫ ДЕРМУС
Пятый год работают телятницами в 

колхозе «Победа» сестры Дермус —  Ирма 
и Марта. За это время они вырастили бо
лее 450 телят, не допустив ни одного 
случая падежа.

Из года в год телятницы Дермус по
лучают большой среднесуточный привес 
закрепленных за ними телят. В ми
нувшем хозяйственном году зимой телята 
прибавлялись в весе в среднем на 700 
граммов, летом —  на 850— 900 граммов 
в сутки. j

ПОПОЛНЯЕТСЯ АВТОПАРК КОЛХОЗОВ
За проданные государству продукты 

животноводства только в ноябре этого го
да ^через базу райпотребсоюза колхозам 
района продано 7 грузовых автомашин 
марки «ЗИС-355». Машины приобрели 
колхозы имени Буденного, «Красный 
Май», имени Молотова и другие.

КРАСНЫЙ УГОЛОК ПРИ ФЕРМАХ 1
Уютно в красном уголке при животно

водческих фермах колхоза имени Стали
на. В нем имеются электросвет, радио. На 
стенах —  плакаты, лозунги, призываю
щие работников ферм бороться за увели
чение производства продуктов животно
водства. Подобрана небольшая библиотеч
ка, в ней имеется различная сельскохо
зяйственная и другая литература, на 
столах разложены свежие газеты, журна
лы, настольные игры.

В колхозе начал-работать зоотехниче
ский кружок. Желающих заниматься в 
кружке оказалось много. Занятия прохо
дят в красном уголке. . ;

И. КОРШУНОВ. ]

И Н С Т И Т У Т  Д Е Т С К О Г О
Девочку привезли в ма

шине скорой помощи, В ху
деньком», маленьком тельце, 
казалось, не было признаков 
жизни. Глаза глубоко запа
ли, девочка не реагировала 
даже на уколы.

— Кислород! — распоря
дился дежурный врач. И, 
когда чуткие пальцы улови
ли биение пульса, в глазах 
склонившихся над ребенком 
врача и медицинской сестры 
вспыхнули искорки надеж
ды: «Жива!». Началась
упорная борьба за жизнь 
девочки...

Деятельность коллектива 
Государственного научно- 
исследовательского педиат
рического института Мини
стерства здравоохранения 
РСФСР тесно связана с 
повседневной практикой, за
ботой о здоровье юных 
граждан. Его так и называ
ют «Институт детского здо
ровья». Он размещается в 
сташнном особняке на Но
во-Кузнецкой улице столи
цы. Всюду, куда бы мы ни 
заглянули, образцовая чи
стота и порядок.

Одна из палат напомина
ет классную комнату. Толь
ко учительница здесь в бе
лом халате. Она познакоми
ла нас с десятилетней Алей 
Кузьминых, прибывшей сю
да из Кировской области. 
Девочку несколько лет му
чила бронхиальная астма.

— Теперь Алю не уз
нать, — говорит лечивший 
ее врач Н. В. Догель. — 
Она чувствует себя совсем 
хорошо.

Несколько месяцев прове
ла Аля в клинике институ-. 
та, но не отстала в учебе. В 
ее тетрадях — «пятерки» и 
«четверки». Девочка любит 
рисовать. Она показала нам 
альбом со множеством ри
сунков. сделанных за время 
лечения.

«Трудным» больным счи
тали Витю Простоквашина 
из Тамбова. Поражение по
чек привело к тому, что у 
мальчика отекли ноги, ру
ки... Но благодаря лечению 
и тщательному наблюдению 
болезнь удалось победить.

Без любви к человеку 
нельзя быть хорошим вра
чом, фельдшером, сестрой. 
Медицинский работник дол
жен быть самым близким 
другом для больного. Эти 
слова, сказанные М. И. Ка
лининым, относятся в пер
вую очередь к врачам-педи- 
атрам.

В изучении болезней и 
лечении детей нашла .свое 
призвание кандидат меди
цинских наук К. А. Сотни
кова. В институте молодому 
врачу поручили заведовать 
первым клиническим отде
лением, и она отлично 
справляется со своими обя
занностями. Это отделе
ние — «зеркало» институ
та. Именно здесь термин 
«выхаживание» стал опреде
ляющим критерием работы 
коллектива.

Прямо из родильного до
ма привезли в институт 
Витю Куровского. Мальчик 
родился преждевременно и 
через две недели тяжело за
болел. Он слабел с каждым 
часом... И все же ребенок

стал жить. Победили знания 
и воля врача К. А. Сотни
ковой, которая сделала все, 
чтобы спасти жизнь малы
ша.

Заведующая вторым кли
ническим отделением О. Н. 
Мизерницкая в этом году 
защитила кандидатскую дис
сертацию. Ее работа «Кли
ника затяжных и хрониче
ских пневмоний детей ран
него возраста» имеет боль
шое практическое значение. 
Всю энергию и теплоту сво
его сердца вкладывает она 
в дело борьбы за здоровье 
детей. ,

Этим стремлением живет 
весь коллектив института, 
ведущий большую научно- 
исследовательскую работу. 
Здесь трудятся известные 
ученые профессора А. Г. 
Цейтлин, Н. А. Панов, Д. С. 
Футер, С. Н. Розанов, О. П. 
Григорова и другие. Все 
они внесли большой вклад 
в развитие отечественной 
медицины, . в науку о дет
ских болезнях и их лече
нии. Растут и молодые кад

ры. С 1953 года двадцать 
два врача защитили .канди
датские диссертации, пяте
рым присвоена ученая сте
пень доктора медицинских 
наук.

В институте большое вни
мание уделяется санитарно
му просвещению. По суббо
там конференц-зал превра
щается в «родительский 
лекторий». Широкая ауди
тория У научных сотрудни
ков на подшефных промыш
ленных предприятиях, где 
они проводят беседы на ме
дицинские темы, публикуют 
«советы врача» на страни
цах многотиражных газет.

Много теплых, душевных 
писем приходит в институт. 
От всего сердца родители 
благодарят врачей и сестер 
за их благородный труд, 
желают им новых успехов в 
работе. Эти письма вызыва
ют в коллективе новый при
лив сил, энергии в борьба 
за здоровье детей.

В. ПОЛЯКОВ.
г. Москва.

(ТАСС).
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Улучш ить руководство 
лесозаготови тельны м и  

предприятиями
В Тегульдете состоялась 11 районная 

партийная конференция,^ которая обсуди
ла отчетный доклад райкома, сделанный 
первым секретарем райкома тов. Маль
цевым.

Конференция особое внимание уделила 
работе лесозаготовительных предприя
тий.

В первом квартале этого года лес
промхозы, расположенные в Тегульдет. 
ском районе, успешно справились с пла
ном и дали 8 тысяч кубометров древе
сины сверх плана.

Но закрепить и развить эти успехи 
коллективы предприятий не смогли. В 
последующие месяцы ряд предприятий 
план не выполнял. Так, Куяновский лес
промхоз недодал стране 42 тысячи и 
Средне-Чулымский —  30 тысяч кубомет
ров деловой древесины.

Причина отставания этих предприятий 
•—  плохое использование техники. Выра
ботка на списочного рабочего понизилась 
по сравнению с предыдущим годом. Ди
ректора леспромхозов тт. Андрющенко и 
Ковшов плохо занимаются разрешением 
коренных вопросов организации производ
ства.

Руководители леспромхозов, партийные 
и профсоюзные организации слабо ор
ганизуют действенное социалистическое 
соревнование. Трактористы Чичка-Юль- 
ского лесозаготовительного пункта взяли 
обязательство стрелевать за месяц по 
тысяче кубометров леса. Они просили 
дирекцию леспромхоза построить железно
дорожный ус и открыть новый верхний 
склад. Однако руководители Куяновского 
леспромхоза тт. Андрющенко и Привали- 
хин ничего не сделали, чтобы помочь ра
ботникам выполнить принятые обязатель
ства.

Тракторист Берегаевского леспромхоза 
тов. Руткаускас решил стрелевать за год 
17 тысяч кубометров. Он может вывозить 
до 2 тысяч кубометров в месяц. Однако 
руководители леспромхоза не оказали по
мощи трактористу в выполнении обяза
тельства, не организовали ремонт его 
трактора.

Улучшением технологии заготовки и 
вывозки леса в леспромхозах занимаются 
мало. Как рассказал конференции началь
ник Ергозинского лесозаготовительного 
пункта Берегаевского леспромхоза тов. 
Легостаев, в леспромхйзе плохо исполь
зуется техника, нередко можно встретить 
давно устаревшую технологию заготовок 
и вывозки древесины.

Директор Куяновского леспромхоза тов. 
Андрющенко срыв плана объясняет от
сутствием рабочей силы. Однако делега
ты конференции доказали, что не в этом 
главная причина невыполнения плана. 
Дело в том, что здесь плохо организован 
труд. На предприятии не налажен та
бельный учет, прогулы не регистрируют
ся и борьбы с ними не ведется. В резуль
тате в отдельные дни не выходит на ра
боту по 30— 40 и более человек. Из-за 
плохо организованного транспорта рабо
чие прибывают на лесосеку только к 
10 часам утра. Работу кончают в 3— 4 
часа дня. Рабочие постоянно перебрасы
ваются с одной работы на другую. В этом 
леспромхозе в течение четырех месяцев 
не выплачивали прогрессивную надбавку. 
Инженерно-технические работники не 
контролируют производственную деятель
ность лесопунктов, мало вникают в эко
номику и слабо ведут борьбу за сниже
ние себестоимости продукции.

В этом году леспромхозы получили 
много новой техники. Однако не были 
построены теплые гаражи, и первые же 
морозы остановили эту мощную технику.

Все это вместе взятое обусловило сни
жение выработки на машиносмену. Не
удивительно, что в Куяновском леспром
хозе, где больше всего организационных 
недостатков, себестоимость кубометра 
почти на 24 рубля превышает плановую, 
а убытки составляют более трех мил
лионов рублей.

Докладчик и выступавшие отмечали 
большую текучесть рабочей силы в лес
промхозах. Так, за 11 месяцев в Куянов
ском леспромхозе принято на работу 439 
человек, а уволено 432. Не лучше и в 
Средне-Чулымском леспромхозе. Это ре
зультаты беззаботного отношения руково
дителей леспромхозов к созданию нор
мальных жилищных условий и налажи
ванию культурно-бытового обслуживания 
рабочих.

При строительстве новых участков и 
леспромхозов не учитывается потребность 
в школах, указал делегат конференции 
тов. Наконечный. В Берегаево, например, 
была построена маленькая школа, а те
перь каждый год к ней пристраивается 
по 2— 3 класса. На 1957 год в леспром
хозе снова не предусмотрено школьное 
строительство.

Бюро райкома периодически заслушива
ло директоров леспромхозов, указывало 
им на недостатки, принимало решения. 
Однако, как показали выступления тт. Ле
гостаева, Счастного, Савченко и других, 
эти меры оказались явно недостаточными 
потому, что райком партии слабо требовал 
от директоров ответственности за пору
ченное дело, плохо организовывал воспи
тательную работу с людьми.

В леспромхозах редко проводятся соб
рания рабочих, лекции, доклады. Секре
тарь райкома тов. Окишев, ведающий 
вопросами пропаганды и агитации, плохо 
занимался идеологической работой. Чувст
вуя отсутствие контроля со стороны рай
кома, отдельные руководители лесозагото
вительных предприятий не занимались 
воспитательной работой.

Мало уделялось внимания распростра
нению и внедрению передового опыта, 
новых методов организации труда. t В 
Еуяновском леспромхозе созданы объеди
ненные звенья, но не внедрен цикличный 
метод. В Средне-Чулымском леспромхозе 
объединенные звенья распались, полови
на заготовленной древесины вывозится в 
хлыстах, половина— в сортиментах. Здесь 
не используют электросучкорезки.

Райком слабо занимался подбором и 
расстановкой кадров в лесной промыш
ленности, нередко скомпрометировавших 
себя и провалившихся в одном месте ра 
ботников переводил на руководящие по
сты в другое место.

В прениях по докладам райкома и ре
визионной комиссии выступило 23 чело
века.

В работе конференции принял участие 
секретарь обкома партии тов. Федосеев.

На состоявшемся пленуме вновь из
бранного райкома КПСС первым секвета- 
рем райкома партии избран тов. Маль
цев С. Т„ вторым секретарем —  тов. 
Храмцов М. И., секретарем по лесной 
промышленности —  тов. Турбин Ф. Е„ 
секретарем по зоне Красноярской МТС —  
тов. Авдоченко И. Н.

Вен. ПОМИНОВ.

Сделать руководство 
более квалифицированным, 

конкретным
Состоялось отчетно-выборное партийное отставания МТС кроется в плохой орга

низации производства. Среди механизато-собрание Пудинской районной парторга
низации. В отчетном докладе секретаря 
райкома тов. Нестерова и в выступлени
ях коммунистов отмечалось, что решения 
XX съезда партии вызвали подъем тру
довой и политической активности трудя
щихся района. Колхозы района повысили 
урожайность, добились роста поголовья 
общественного скота и повышения его 
продуктивности. Лучше стала работать 
местная и кооперативная промышлен
ность. После XX съезда партии Пудин- 
ский райком КПСС несколько улучшил 
внутрипартийную работу.

Вместе с тем, как указывали докладчик 
и выступавшие в прениях коммунисты, 
в районе крайне медленно решаются мно
гие коренные вопросы жизни колхозов, 
МТС, культурного и бытового обслужива
ния трудящихся. Многие коммунисты 
критиковали райком, его бюро, а также 
райисполком за недостаточно квалифици
рованное руководство сельским хозяйст
вом. Председатели колхозов: имени Ленина 
— тов. Крюков, «Первое Мая»— тов. Пар
фенов указывали, что в руководстве хозяй
ством не хватает главного —  конкретной, 
живой организаторской работы в массах.

Бюро райкома КПСС, сказал в своем 
выступлении председатель сельхозартели 
имени Сталина тов. Кашкаровский, все 
еще слабо вникает в экономику колхозов. 
О положении дел на местах райком КПСС 
и его инструкторская группа по зоне МТС 
часто судят по средним цифрам.

Животноводство является наиболее от
стающей отраслью хозяйства района. Од
нако, как говорили коммунисты, райком 
КПСС, райисполком и Пудинская МТС не 
занимались по-настоящему этой отраслью. 
Райком и райисполком за 11 месяцев те
кущего года приняли по вопросам живот
новодства 18 решений, но не подкрепили 
их организаторской работой, поэтому мно
гие постановления не выполнены. В кол
хозах велика яловость коров, не выпол
няются планы надоя молока и настрига 
шерсти. Не приняты необходимые меры к 
созданию прочной кормовой базы. Много 
велось разговоров о возделывании кукуру
зы. Однако практически почти ничего не 
сделано.

Секретарь парторганизации колхоза 
имени Ленина тов. Стариков, председатель 
райисполкома тов. Досужее, бригадир ком
плексной бригады № 4 колхоза имени 
Ленина тов. Захаров и многие другие в 
своих выступлениях приводили примеры, 
свидетельствующие о медленной пере
стройке работы МТС в свете требований 
XX съезда КПСС. МТС не выполнила ни 
одного вида тракторных работ в уста
новленные сроки, плохо ведет ремонт 
тракторов и сельхозмашин. Здесь игнори
руется узловой метод ремонта машин. 
Странно прозвучало на собрании выступ
ление директора МТС тов. Бурдукова, ко
торый пытался объяснить плохую работу 
станции ссылкой на всякие «объектив
ные» причины. На самом деле причина

ЗАЯВЛЕНИЕ МИД СССР

ров не развернуто социалистическое со
ревнование, запущена массово-политиче
ская работа.

Особенно острой критике на собрании 
были подвергнуты недостатки в идеоло
гической работе. Выступавшие в прениях 
коммунисты указывали, что райком пар
тии мало занимался идеологической рабо
той, нередко отодвигал этот важнейший 
участок работы на задний план, вел идео
логическую работу в отрыве от решения 
хозяйственных задач. Отдел пропаганды и 
агитацпи слабо занимался агитационной 
работой, лекционной пропагандой, мало 
оказывал практической помощи пропаган
дистам, поэтому далеко не во всех круж
ках занятия проходят на высоком идей
ном уровне.

О недостатках в лекционной пропаган
де и в работе культурно-просветитель
ных учреждений, районного отделения 
Всесоюзного общества по распространению 
политических и научных знаний говорили 
в своих выступлениях коммунисты 
тт. Алексеева, Романенко, Заблотская, 
Почекаев, Брыков.

Заведующий отделом социального обес
печения райисполкома тов. Ратченко кри
тиковал райком КПСС за неудовлетвори
тельное руководство комсомольскими ор
ганизациями и учебно-воспитательной ра
ботой в школах района.

Коммунисты тт. Чужин, Крюков, Каш
каровский критиковали райком КПСС и 
первого секретаря тов. Быстрову за то, 
что они подменяли деловое руководство 
хозяйством администрированием.

На собрании отмечалось, что бюро рай
кома зачастую некритически оценивало 
положение дел в колхозах, не предъявля
ло необходимой требовательности к работ
никам, мало способствовало развитию де
ловой критики и самокритики. Райком 
КПСС часто решал многие текущие хозяй
ственные вопросы за райисполком, при
нижая его роль.

Большое внимание коммунисты удели
ли вопросам культурно-бытового обслужи
вания населения. Они справедливо от* 
мечали, что райком мало интересовался 
работой медицинских учреждений, тор
говой сети. В районе медленно ведется 
жилищное строительство, не развито ин
дивидуальное строительство.

Районное партийное собрание приняло 
постановление, направленное на улучше
ние партийного руководства, н а- претво
рение в жизнь исторических решений XX 
съезда КПСС.

Собрание избрало новый состав райко
ма КПСС и ревизионную комиссию.

На пленуме вновь избранного райкома 
КПСС первым секретарем избран тов. Не
стеров Н. В., вторым —  тов. Нестеров 
А. М., секретарем райкома по зоне Пу
динской МТС избран тов. Бескровный 
М. С.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Правительство Союза Советских Социа
листических Республик в заявлении от 
9 октября 1956 года в связи с созывом 
в октябре конференции 9 стран в Федала 
(Марокко) по вопросу о ликвидации меж
дународной администрации в Танжере и 
об отмене международного режима Тан
жерской зоны приветствовало инициати
ву марокканского правительства, направ
ленную на воссоединение Танжера с Ма
рокко.

Советское правительство, как прави
тельство страны, подписавшей Алхеси- 
расский акт 1906 г., а также как участ
ник Парижской конференции 1945 г., 
руководствуясь великими принципами 
равноправия и самоопределения народов и 
уважая справедливые стремления марок
канского народа в независимости и объ
единению страны, заявляет о полном при

знании Советским Союзом суверенных 
прав Марокко на Танжер и в связи с 
этим считает в том, что его касается, 
международные соглашения о режиме 
Танжера утратившими силу.

Советское правительство убеждено в 
том, что отмена международного режима 
Танжера и восстановление суверенных 
прав Марокко на Танжер будут способ
ствовать укреплению мира и дружбы 
между народами и развитию международ
ного сотрудничества на основе принципа 
равноправия и взаимного уважения госу
дарственного суверенитета.

Правительство Союза Советских Социа
листических Республик желает марок
канскому народу наилучших успехов в 
деле национального возрождения и про
цветания страны.

Прав льно сочетать политическую  
и хозяйственную работу

Главное в экономике 'Александровского 
района —  добыча рыбы и производство 
животноводческой продукции. Поэтому; ес
тественно, делегаты прошедшей X район
ной партконференции большое внимание 
уделили дальнейшему развитию этих ве
дущих отраслей хозяйства района.

Претворяя в жпзнь исторические реше
ния XX съезда КПСС, труженики района 
под руководством районной партийной 
организации добились _в этом году неко
торых успехов в хозяйственном и куль
турном строительстве. Перевыполнен план 
развития общественного животноводства, 
повысилась продуктивность молочного 
стада. Рыбокомбинат успешно завершил 
одиинадцатимесячное задание по произ
водству консервов.

Как в отчетном докладе о работе 
райкома КПСС, сделанном первым секре
тарем райкома тов. Пуповым, так и в вы
ступлениях делегатов конференции указы
валось, что эти успехи достигнуты в ре
зультате усиления организаторской и 
партийно-политической работы партийной 
организации, подъёма трудовой активно
сти трудящихся, вызванного решениями 
XX съезда КПСС.

Отмечая достижения, делегаты вместе 
с тем указывали на серьезные недостатки 
в руководстве райкома КПСС сельским 
хозяйством и рыбной промышленностью, 
остро и принципиально критиковали рай
ком и его бюро за допущенные недостатки 
в работе.
’ Делегаты указывали, что важнейшей за

дачей партийной организации района яв
ляется повышение уровня руководства 
Советами, комсомольскими и профсоюзны
ми организациями, умелое сочетание по
литической и хозяйственной работы.

Многие делегаты указывали на недопу
стимое отставание одной из ведущих от
раслей хозяйства района —  рыбной про
мышленности. Председатель заводского 
комитета рыбокомбината тов. Костырев 
сказал, что бюро райкома не раз прини
мало решения, направленные на улучше
ние работы комбината, но они, как пра
вило, оставались на бумаге.

Острой критике подвергли делегаты 
кабинетные методы работы заведующего 
промышленным отделом райкома тов. Ми
шина, который редко бывает у рыбаков, 
а если бывает, то занимается лишь сбо
ром статистических сведений.

Некоторые члены бюро райкома не 
встречаются с рыбаками, не выступают 
перед ними с лекциями и докладами, мало 
проявляют заботы о их нуждах и запро
сах. Руководители рыбокомбината и, в 
частности, директор тов. Кошевой ослаби
ли чувство ответственности за поручен
ное дело, организаторскую работу с кол
лективом подменяют голым администриро
ванием. Все это, как справедливо отме
тил в своем выступлении делегат тов. 
Чагин, отрицательно сказывается на про
изводственных показателях предприятия.

Рыбокомбинат работает неритмично, 
нередко выпускает продукцию низкого 
качества. Береговые установки, выбороч
ные машины и флот часто простаивают. 
Бригадир рыболовецкой бригады колхоза 
имени Молотова тов. Пряничников указал 
на серьезные недостатки в работе рыбо- 
приемных пунктов.

Большой и серьезный разговор шел на 
конференции о состоянии дел в общест
венном животноводстве района. Делегаты 
всесторонне анализировали работу сель
хозартелей, вскрывали резервы, указыва. 
ли пути ликвидации недостатков.

Секретарь парторганизации колхоза 
имени Куйбышева тов. Миллер говорил, 
что в районе имеются замечательные кад
ры животноводов. Имена доярок Г. Жда
новой, П. Волковой, телятниц А. Бур- 
метьевой. А. Бахман, пастуха И. Генга, 
чабана П. Литвиненко и других известны 
далеко за пределами района. Однако их 
опыт не обобщается и не распространяет
ся. Слабо ведется воспитательная работа 
с животноводами. Особенно недооценивает
ся роль наглядной агитации.

Об отсутствии у некоторых руководите
лей колхозов инициативы говорил де
легат тов Бекшенев: они постоянно се
туют на недостаток рабочей силы, но 
мало что делают, чтобы заменить ручной 
труд машинами.

В колхозах района увеличивается коли
чество механизмов. Но беда в том, что 
подчас они не используются. В семи кол
хозах, например, имеются автопоилки, но 
только в двух хозяйствах организовано 
автопоение скота. Работники райсельхоз- 
управления райисполкома не оказывают 
должной помощи правлениям колхозов в 
механизации животноводческих ферм.

Делегаты предъявили счет райкому 
КПСС за формализм в организации сорев
нования животноводов.

Немало критических замечаний было 
сделано на конференции в адрес культур
но-просветительных учреждений района. 
Отмечалось, что жители некоторых насе
ленных пунктов лишены возможности ре
гулярно смотреть кинофильмы, читать 
свежие газеты, слушать радио. Лекции и 
доклады в отдаленных от райцентра по
селках и заимках —  большая редкость.

Делегаты тт. Евтин, Чагин, Дугин,

Над чем работают ученые Томска

Для кабельной промышленности

Вьюжанин и другие отмечали, что райком 
партии плохо работает с кадрами, слабо 
воспитывает у них чувства долга, ответ
ственности за порученную работу, либе
рально относится к коммунистам, допу
скающим серьезные проступки. Делегаты 
указывали на необходимость проверять и 
оценивать деловые качества работника на 
практической работе, требовать от каждо
го коммуниста строгого выполнения 
уставных положений.

Секретарь парторганизации райисполко
ма тов. Ерохина отметила, что бюро рай
кома слабо направляло деятельность рай
исполкома.

Многих делегатов волновали вопросы 
воспитания молодежи района. С большой 
теплотой говорили они о славных делах 
молодых рыбаков, колхозников, учащих
ся. Суровой критике подверглись партий
ные работники, которые мало занимаются 
воспитанием молодежи.

Партийная конференция потребовала от 
всех партийных организаций и нового со
става районного комитета КПСС повысить 
роль и ответственность всех массовых ор
ганизаций за выполнение производствен
ных заданий и коммунистическое воспи
тание трудящихся.

Конференция прошла в обстановке де
ловой и принципиальной самокритики и 
критики недостатков.

В работе конференции принял участие 
председатель облисполкома тов. Васильев.

V
Состоялся первый пленум нового соста

ва районного комитета КПСС. Первым се
кретарем райкома партии избран тов. Ех- 
лаков В. И., секретарями —  тт. Ерохин 
А. С. и Шавалгин Г. П.

В. СЕЛИВАНОВ.

Свинцовая оболочка Ц | 
кабеля быстро разру- Ш  
шается от вибрации. \ \
На мостах, судах, |  
трамвайных путях и if 
т. д. кабель подвергает- | р  
ся именно такому воз- I , 
действию. В месте Щ 
разрушения оболочки | |  
возникает замыкание, |  
что может привести к Ц 
аварии.

Как добиться боль
шей вибрационной 
стойкости оболочки?
Над этим не раз заду
мывались на Томском 
кабельном заводе. Ре
шить этот вопрос своими силами 
не удалось. Производственники 
обратились за помощью к ученым 
физико-технического института.

Проблема вибрационной стойко
сти свинцовых оболочек заинтере
совала профессора М. А. Боль- 
шанину. Под ее руководством на
учные сотрудники Л. И. Василь
ев, Т. Ф. Елсукова, ассистент 
П. А. Кондратьев приступили к 
изучению причин разрушения обо
лочки и явлений, которыми оно 
сопровождается.

Ученые установили, как ме
няется вибрационная стойкость 
при различной концентрации 
сплавов. Выяснилось также, что 
на стойкость оболочки очень 
влияет нагрев. По предложению 
ученых на заводе пересмотрели 
технологию изготовления кабеля.

В лаборатории института испы
тывались на стойкость различные 
употребляемые в кабельной про
мышленности сплавы, в том числе 
и разработанные за рубежом.

Надо было найти такой матери
ал, добавка которого дала бы 
сплав более высокой вибрацион
ной стойкости- и не увеличила его 
жесткость.

Посредством множества опытов 
такой сплав был создан. Нужным 
химическим элементом оказался 
теллур. Свинцовая оболочка с до
бавкой теллура обладает вибраци
онной стойкостью вдвое выше 
обычной. Стоимость такого состава 
почти прежняя, так как теллур по
лучается из отходов медеплавиль-

Собрание аспирантов 
томских вузов

Состоялось собрание аспирантов вузов 
города Томска.

С докладом о задачах подготовки науч
ных кадров через аспирантуру в связи с 
решениями I I  съезда КПСС выступил 
заведующий отделом науки и школ обко
ма КПСС тов. Карпёнко.

На собрании был заслушан также от
чет о работе городского аспирантского 
бюро при Доме ученых (докладчик— пред
седатель аспирантского бюро тов. Печен- 
кин). Работа бюро прежнего состава была 
признана удовлетворительной. Избран но
вый состав городского аспирантского бю
ро.

iS iir

Студенческий диспут
В Доме ученых состоялся диспут на 

тему «О манерах и вкусах». Диспут был 
организован комсомольцами историко-фи
лологического факультета университета. 
В нем приняли участие студенты других 
факультетов университета и ряда томских 
вузов.

Вступительное слово сделал профессор 
К. П. Ярошевский.

В заключение демонстрировались науш
но-популярные фильмы, посвященные 
вопросам культуры.

ного производства и больших за
трат не требует. При этом коли
чество употребляемой добавки не
значительно.

Технический совет завода за
слушал доклад об итогах работы 
ученых, принял их предложения. 
Казалось, новый состав будет бы
стро принят к производству. Но 
возникли другие затруднения. В 
лабораториях завода не могли 
произвести химического анализа 
теллура. В политехническом ин
ституте был разработай метод та
кого анализа.

Сейчас ученые пытаются ис
пользовать вместо теллура еще 
менее дефицитный материал—мы
шьяк, который дает неплохой эф
фект. Кроме того, небезынтересной 
представляется мысль о возмож
ности использования природного 
теллура, который удаляется при 
изготовлении свинца.

Первые образцы оболочки из но
вого сплава, приготовленные на 
заводе, дали хорошие результа
ты. В ближайшее время будет из
готовлен опытный кабель, кото
рый завод для испытания намерен 
отправить в длительное путешест
вие по железной дороге.

На снимке: в лаборатории ме
таллофизики Томского физико- 
технического института. (Слева на
право): профессор М. А. Больша- 
нина, старший лаборант М. А. 
Фомина и научный сотрудник 
Т. Ф. Елсукова рассматривают 
опытную кабельную оболочку из 
нового сплава.
Текст и фото К. БАГАЕВОЙ.

Новар продукция
На Томском электромеханическом заво- . 

де разработана новая серия одноступен
чатых секционных вентиляторов местно
го проветривания с диаметром рабочего 
колеса 400. 500 и 600 миллиметров, ко
торые заменят существующие сейчас 
вентиляторы «Проходка-400», «Проход
ка-500» и «Проходка-600».

Разработана новая серия вентиляторов 
типа СВМ. Опытные образцы вентилято
ров СВМ-6 успешно проходят испытания 
в лаборатории завода и скоро будут от
правлены на шахтные испытания.

По предложению инженера тов. Гольд- 
бринга разработана конструкция пускате
ля облегченного веса с плавкими встав
ками типа ШР-1. Этот пускатель почта 
в четыре раза легче пускателя ПБГ-380. 
Опытная партия отправлена на шахтные 
испытания. '

Пускатели ПРВ-2 сейчас находятся на 
доводочных испытаниях в лаборатории 
завода.

Разработаны конструкции рубильных, 
клепальных и отбойных молотков с пло
ским воздухораспределительным механиз
мом. Изготовлены опытные образцы руч
ной взрывобезопасной пилы ЭП-2.

Электромеханический завод начал раз
работку ряда механизмов для шахт с гид
равлической добычей угля. Спроектирова
ны гидравлическое сверло, гидравличе
ский светильник и гидровентилятор мест
ного проветривания.

Г  М М М  л  CTM ICA ШЛ П Р О И З В О Д С Т В Е

П ов ы ш ается  п р о д у к т и в н о ст ь  о б щ е с т в е н н о г о  ж и в о т н о в о д с т в а
Быстро идет в гору общественное жи

вотноводство в колхозе имени Сталина, 
Пышкино-Троицкого района. В 1956 году 
от каждых 100 коров получено 94 телен
ка, от 100 свиноматок— 1121 поросенок, 
да 100 овцематок — * 180 ягнят*

Повысилась продуктивность животных. 
Производство молока по сравнению с 1955 
годом возросло на 7-6 процентов. 10 доя
ров из 12 перевыполнили годовые обяза
тельства по надою молока.

Передовая доярка Анисья Меркудьева

получила от каждой коровы своей группы 
за прошедший хозяйственный год по 2.000 
литров молока вместо 1.700 литров по 
плану.

На 6 литров отстала от Меркульевой

доярка Евдокия Тазарачева.
С первых же дней нового хозяйствен

ного года работники фермы начали вести 
борьбу за бережное и экономное расходо
вание кормов.

На Томском манометровом заводе с 
июля нынешнего года введена производ
ственная гимнастика. Спортивные упраж
нения подобраны так, что их можно вы
полнять без спортивного костюма. В 
каждый комплекс входят разнообразные 
движения для мышц рук, корпуса и ног.

За короткое время производственная 
гимнастика многим понравилась, так как 
она быстро восстанавливает работоспособ
ность.

—  Гимнастикой я  раньше не занима
лась, —  говорит работница цеха Ml 5 с 
участка сборки манометров тов. Федосе
ева. —  Но сейчас выполняю все упраж
нения с удовольствием. Гимнастика сни
мает усталость, после нее чувствуешь 
себя бодрой, поднимается настроение.

Тов. Федосееву поддерживает работница 
отдела технического контроля Нина Ми
хайловна Зубарева:

—  У меня выработалась уже потреб
ность в гимнастике, —  говорит она.

, Физкультура необходима и при умст

венном труде, поэтому гимнастика прово
дится в механическом отделе, планово
производственном отделе, в бухгалтерии.

Не все работники завода довольны бы
ли нововведением. Некоторые товарищи 
скептически отнеслись к производствен
ной гимнастике. Пм казалось, что допол
нительные физические упражнения толь
ко увеличивают усталость. Однако посте, 
пенно число таких рабочих уменьшается. 
Сама жизнь рассеивает их сомнения. В 
настоящее время на забоде не занимают
ся производственной гимнастикой лишь 
работники тех участков, где нет места для 
нее.

В городе Томске производственная гим
настика организована впервые. Будем 
надеяться, что в скором будущем она бу
дет введена на всех предприятиях Том
ска.

А. СИНИЦЫН, 
методист по производственной гимна

стике манометрового завода.
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молока

1 Кожевниковский 145 —15 61 86,0 94,4 89,6
2 Молчановский 123 — 9 52 78,7 89,1 126.2
3 Парбигский 122 —20 46 88,0 105,9 114,9
4 Асиновский 119 — 7 46 88,5 94,9 95.4
5 Пышкнно-Тронцкий 117 +  2 49 93,2 97,1 102.2
6 Томский 117 — 2 44 92,5 90,6 78,4
7 Кривошеинский 115 —26 49 82,9 96,6 97.2
8 Туганский 112 — 11 33 82,3 92,3 74.6
9 Васюганский 108 +  15 48 88,5 116,7 126,1

Ю Шегарский 107 —27 38 86,6 91,9 82.8
11 Колпашевский 106 +  1 54 90,5 108,3 122,3
12 Зырянский 102 +  9 33 78,3 81,9 90,0
13 Чаинский 98 —25 33 92,3 1158 126,2
14 Бакчарский 9 2 ' —35 32 81,1 95,8 129,3
15 Парабельский 87 —20 43 74,4 98,9 131,0
16 Пудинский 86 +  2 33 84,7 85,6 141,4
17 Каргасокский 86 —19 49 76,3 96,3 154,3
18 Верхне-Кетский 83 +  12 38 71,9 76,7 98.7
19 Александровский 78 — 19 36 81,6 109,9 185,4
20 Тегульдетский 69 — 16 27 85,0 108,3 136,7

Н а  п е р в о е  м е с т о  в ы ш л а  

Ч и л и й с к а я  М Т С

1 Чилийская 156 —20 57
2 Ювалинская 150 —за 61
3 Вороновская 144 — 7 71
4 Тунгусовская 139 — 53( Уртамская 135 +  2 63
6 Пышкинская 134 —14 59
7 Асиновская 133 — 5 52
8 Рыбаловская 130 —27 55
9 Парбигская , 127 — 10 50

10 Баткатская 125 —33 40
11 Томская 124 +  10 46
12 Рождественская 122 — 2 20
13 Громышевская

Чаинская
121 +  7 44

14 120 —14 43
15 Высокоярская 114 —35 40
16 Петропавловская 114 —38 43
17 Туганская 113 — 10 39
18 Корниловская 112 —21 38
19 Поросинская 109 — 9 44
20 Молчановская 109 —16 50
21 Чажемтовская 106 — 1 54
22 Галкинская 102 —31 35
23 Сергеевская 101 +  18 40
24 Турунтаевская 101 — 5 28
25 Гусевская 98 —17 32
26 Митрофановекая 94 —12 35
27 Кривошеинская 94 —24 42
28 Чердатская 93 +  9 26
29 Парабельская 91 — 16 47
30 Гынгазовская 91 —27 37
31 Светлянская 89 —36 31
32 Зырянская 88 +  11 26
33 Пудинская 86 +  2 33
34 Коломинская 83 —26 27
35 Ключевская 75 —42 27
36 Красноярская 69 — 16 27
37 Старицынская 69, —39 27

К о л х о з „ П о б е д а "  п е р в е н с т в а

н е  у с т у п а е т

2
К о л х о з Надоено мс

й>S
Р а й о н за 2 месяца

1 «Победа» Кожевниковский 305
2 «Путь к новой жизни» Кожевниковский 239
3 «Искра» Кривошеинский 233
4 «Коммунист» Кожевниковский 230
5 Имени Сталина Молчановский 223
6 Имени Красина Чаинский 216
7 «Северное сияние» Бакчарский 210
8 «Путь Октября» Пышкино-Троицкий 206
9 Имени Карла Маркса Кожевниковский 202

10 Имени Чкалова Кожевниковский 196
11 «Красный Май» Асиновский 184
12 «Заря» Чаинский 177
13 Имени Андреева Кожевниковский 177
14 Имени Дзержинского Кожевниковский 175
15 Имени Шверника Кожевниковский 175
16 Имени Калинина Кожевниковский 174
17 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 172
18 Имени Молотова Шегарский 170
19 «К новым победам» Шегарский 168
20 Имени Калинина Чаинский 167
21 «Вперед к коммунизму» Томский 163
22 «Пролетарская крепость» Пышкино-Троицкий 161
23 Имени Ленина Парбигский 160
24 Имени Буденного Васюганский 159
25 Имени Маленкова Парбигский 157
26 «Единый труд» Томский 156
27 «Красная звезда» Асиновский 156
28 «Путь к коммунизму» Молчановский 155
29 «Социалистическая Сибирь» Асиновский 151

П е р е д о в ы е  д о я р к и  с о в х о з о в  
и г о с у д а р с т в е н н ы х  х о з я й с т в

<0
S Надоено мо-
та Фамилия, имя Совхоз или госхозяйство лока за 1
а н 
£ 8

месяца (кг)
со з

1 Вострикова А. Овощесовхоз Томского рыбтреста
2 Сафонова Е. Томский совхоз
3 Куренкова И, Томский совхоз
4 Вернер Э. Овощесовхоз Томского рыбтреста
5 Шрейдер Е. Овощесовхоз Томского рыбтреста

320
312
305
258
256

о wS0J Фамилия
S о Колхоз Район * П S'S н х <■> та « доярок § 5 5оСО 5 £  4 S

1 Кривенс А.
2 Киселева А.
3 Якобьянис М.
4 Трумпманис Э.
5 Познакова А.
6 Мартюшева Ф.
7 Маркина М.
8 Пахомова Н.
9 Слепых Е.

10 Беркенс П.
11 Густ Г.
12 Симакова
13 Зверева 3.
14 Колесникова
15 Костева
16 Зиновия В.
17 Горбунова Ф.
18 Крнптонсонс 3.
19 Баландина Т.
20 Батырева А.
21 Голышева
22 Светикова
23 Дурновцева
24 Жданова Д.
25 Федосова А.
26 Дзедонс 3.

27 Сулимова
28 Сергеева М.
29 Пуринып Э.
30 Праткова
31 Великечева Г,
32 Болтовская М.

33
34
35
36
37
38
39
40
41
42

43
44
45
46

Молодеть идет на фермы
давно Пышкино-Троицкий райком 
! и райисполком провели совеща- 
молодых животноводов.
[астники совещания призвали комсо- 
цев и молодежь района пойти рабо- 
в животноводство. Призыв этот на- 

широкий отклик. Работать на фермы 
молодые девушки и юноши, 
сельхозартели имени Хрущева первой 
ткнулась на призыв комсомолка Ма- 
Трофимова. Она решила стать дояр- 
На ферму, этого же колхоза пришли

работать доярками Мария Козырицкая, 
Мария Мякишева, Анна Лязгина.

Девятнадцатилетняя колхозница Мария 
Еазорина из сельхозартели имени Сталина 
изъявила желание работать на свинофер
ме. За ней закрепили 10 свиноматок.

Прибывающая на фермы молодежь пер
вое время работает под наблюдением опыт
ных животноводов. Теоретические знания 
молодые животноводы получают в зоотех
нических шкодах.

Вторушина Н. 
Скрипник М. 
Ромашова Н. 
Пронина Т. 
Шестко П. 
Семенова Т. 
Николаева 
Шевко М. 
Грибова П. 
Мурзина Н.

Полещук 
Федосеева Л. 
Сапяжннец В. 
Деева

47 Салюк О.
48 Гурко
49 Муйсте Л.
50 Давидсоне Б.
51 Катутис А.
52 Акулова Е.
53 Сапяжннец Л.
54 Андрещук А.
55 Аникина
56 Франк А.
57 Нищеглот Е.
58 Войнова А.
59 Семенова Л.
60 Кузнецова А,
61 Ильина К.
62 Шаткина П.
63 Крейсманис Э.
64 Кирьянова Л.
65 Великечева М.
66 Кислина В.
67 Дусевская М.
68 Прутула М.
69 Браканс Э.
70 Васильева В.
71 Корнева Е.
72 Пургалис Ф.
73 Турбас В.
74 Прокопьева Г.
75 Борисова
76 Путина А.
77 Факеева А.
78 Шидловская В.
79 Вицес О,
80 Беркс
81 Рудитес А,
82 Рудзитис
83 Круглик В.
84 Стрункис А.
85 Бескова Г.
86 Мучайкина А.
87 Плотникова А.
88 Жданова
89 Щербакова А.
90 Афанасьева
91 Яковлева Т.
92 Вахтер
93 Бубнова Е.
94 Осипова Г.
95 Внтушкина А.
96 Михайлова П.
97 Рыкова Г.
98 Лахтова М.

99 Аузинып Б.
100 Михайлова Т.
101 Мелкова Е.

102 Юнгблюд
103 Салниш А.
104 Грик А.
105 Гофман А.
106 Гургон М.
107 Койра В.

108 Маркевич А,
109 Кожевникова
110 Сабаева Е.
111 Лестиньш Е.
112 Воробьева В.
113 Свинина Т.
114 Евшекова
115 Озольс
116 Крейманис М.
117 Федосеева А.
118 Вейсберг 3.
119 Шапкина В,
120 Алкснис. О.
121 Амщикова Ф,
122 Шпенглер М.
123 Берзиньш Р.
124 Плунская М.
125 Галанова Л.
126 Бруниниекс О.
127 Берзинын
128 Янсонс А.
129 Семенова
130 Киселева
131 Третьякова М,
132 Булыга

«Победа»
«Победа»
«Победа»
Имени Сталина 
«Победа»
Имени Красина 
«Искра»
«Победа»
Имени Сталина 
Имени Ленина 
«Искра»
«Заря»
Имени Ворошилова 
Имени Ленина 
«Путь Октября»

Кожевниковский
Кожевниковский
Кожевниковский
Молчановский
Кожевниковский
Чаинский
Кривошеинский
Кожевниковский
Молчановский
Кожевниковский
Кривошеинский
Чаинский
Зырянский
Кожевниковский
П.-Троицкий

«Путь к коммунизму» Молчановский 
«Коммунист» Кожевниковский
«Искра» Кривошеинский
«Путь к новой жизни» Кожевниковский 
«Путь Октября» П.-Троицкий
Имени Кагановича Кожевниковский 
Имени Калинина Кожевниковский 
Имени Красина Чаинский
«Путь к новой жизни» Кожевниковский 
«Победа» Кожевниковский
«Вперед к коммуниз
му» Томский
«Путь к новой жизни» Кожевниковский 
«Путь к новой жизни» Кожевниковский 
«К новым победам» Шегарский 
Имени Шверника Кожевниковский 
Имени Карла Маркса Кожевниковский 
«Вперед к коммуниз
му»
«Коммунист»
«Искра»
«Коммунист»
«Искра»
«Искра»
Имени Чкалова 
Имени Дзержинского 
«Искра»
«Искра»
«Пролетарская кре
пость»
Имени Сталина 
«Коммунист»
«Искра»
Имени Красина 
Имени Сталина 
«Путь Октября»
«Северное сияние»
«Искра»
«Путь Октября»
«Победа»
«Искра»
Имени Сталина 
Имени Чкалова 
Имени Шверника 
«Северное сияние»
Имени Ленина 
Имени Чкалова 
«Северное сияние»
Имени Маленкова 
Имени Шверника 
«Красный Май»
«Северное сияние»
Имени Карла Маркса Кожевниковский

Томский
Кожевниковский
Кривошеинский
Кожевниковский
Кривошеинский
Кривошеинский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кривошеинский
Кривошеинский

П.-Троицкий
Молчановский 
Кожевниковский 
Кривошеинский 
Чаинский 
Молчановский 
П.-Троицкий 
Бакчарский 
Кривошеинский 
П.-Троицкий 
Кожевниковский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Бакчарский 
Парбигский 
Кожевниковский 
Бакчарский 
Колпашевский 
Кожевниковский 
Асиновский 
Бакчарский

«Коммунист»
Имени Андреева 
Имени Сталина 
Имени Маленкова 
«Северное сияние» 
«Победа»
Имени Жданова

Кожевни ковский 
Кожевниковский 
Молчановский 
Колпашевский 
Бакчарский 
Кожевниковский 
Зырянский

Имени Карла Маркса Кожевниковский 
Имени Карла Маркса Кожевниковский 
«Северное сияние» Бакчарский 
Имени М. Горького 
«Северное сияние»
Имени Вышинского 
Имени Ворошилова 
Имени Ленина 
«Победа»
Имени Чкалова 
«Искра»
«К новым победам»
«Коммунист»

Парабельский
Бакчарский
Туганский
Зырянский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кривошеинский
Шегарский
Кожевниковский
Кожевниковский
Томский
Александровский
Томский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кожевниковский
Чаинский
Томский
Туганский •
Кожевниковский

Имени Шверника 
«Передовик»
Имени Молотова 
«Передовик»
Имени Андреева 
Имени Калинина 
Имени Чкалова 
Имени Сталина 
«Красный Октябрь»
Имени Чапаева 
Имени Буденного 
«Путь к коммунизму» Кожевниковский 
«Вперед к коммуниз
му» Томский
«К новым победам» Шегарский 
Имени Маленкова Парбигский 
«Вперед к коммуниз-Томский 
му»
Имени Дзержинского Кожевниковский 
Имени Шверника Кожевниковский 
Имени Ворошилова Кривошеинский 
Имени Ворошилова Колпашевский 
«Красный Октябрь» Молчановский 
«Пролетарская кре
пость» П.-Троицкий
«Путь к коммунизму» Кожевниковский
Имени Шверника 
Имени Буденного 
Имени Маленкова 
«Коммунист»
«Коммунист»
«Красный Май»
«Красный Май»
Имени Маленкова 
«Коммунист»
«К новым победам»
Имени Молотова 
Имени Крупской 
Имени Ворошилова 
Имени Молотова 
Имени Ленина .
«Красный Октябрь»
«Путь к коммунизму» Кожевниковский 
«К новым победам» Шегарский 
Имени Ленина Кожевниковский
«К новым победам» Шегарский 
Имени Андреева Кожевниковский 
«Путь к коммунизму» Туганский 
Имени Ленина Парбигский
Имани Хрущева Чаинский

Кожевниковский
Васюганский
Колпашевский
Кожевниковский
Кожевниковский
Асиновский
Асиновский
Колпашевский
Кожевниковский
Шегарский
Молчановский
П.-Троицкий
Колпашевский
Молчановский
Кожевниковский
Томский

384
370
360
351
350
340
328
326
308
305
301
293
289
287
286
283
281
280
280
278
270
268
265
264
263

263
262
262
260
260
260

256
254
254
253
253
253
252
251
248
246

246
245
244
244
243
242
242
239
239
238
238
238
237
236
236
234
234
233
231
231
230
229
229
229
227
226
226
226
225
225
225
225
225
224
224
222
221
221
221
220
219
218
217
216
216
215
215
214
214
214
213
213
213
212
212
212

211
211
211
210

210
209
208
208
207

206
206
206
205
205
205
205
205
204
204
204
204

•203
203
203
203
203
202
202
201
200
200
200
200
200
200

Китайская Народная Республика. На паровозовагоностроительном заводе 
в г. Дальнем выпущен новый тин мощного локомотива.

(Агентство Синьхуа).

ДОКЛАД А. НОВОТНОГО 
НА ПЛЕНУМЕ ЦН НПЧ

ПРАГА, 10 декабря. (ТАСС). 5 де
кабря на пленуме Центрального Коми
тета Коммунистической партии Чехо
словакии с докладом «Современное 
международное положение и задачи 
партии» выступил первый секретарь 
ЦК КПЧ А. Новотный.

В начале своего доклада с® отметил, 
что в период, когда империалисты орга
низовали одну из своих самых ожесто
ченных кампаний против социалистиче
ских стран и стремились снова запуги
вать мир политикой с позиции силы, 
народно-демократическая Чехословакия 
проявила непоколебимую стойкость и в 
большой мере способствовала укрепле
нию сил мира и социализма во всем 
мире. Агрессией против Египта и по
пыткой совершить контрреволюционный 
переворот в Венгрии империалисты пы
тались уничтожить перспективы даль
нейшего укрепления мира, развитие де
мократии и социализма. Однако, сказал 
А. Новотный, дальнейшее развитие в 
мире пойдет не по желанию империали
стов, а по воле народных масс всех 
стран мира, которые желают мира, 
дружбы и свободной жизни.

Далее А. Новотный подчеркнул, что 
Коммунистическая партия Советского 
Союза, начиная с 1953 года, вела ре
шительную борьбу против ненормаль
ных, связанных в прошлом с культом 
личности, явлений во взаимоотношени
ях между социалистическими странами. 
Особенно большое значение для разви
тия отношений между социалистически
ми странами имел затем июльский пле
нум ЦК КПСС 1955 года. Отношения 
между социалистическими странами во 
главе с СССР, построенные на принци
пах Декларации Советского правитель
ства от 30 октября этого года, являют
ся полной гарантией против всевозмож
ных происков и замыслов империали
стов.

Отношения Чехословакии с Совет
ским Союзом, построенные на atfofi ос
нове, заявил А. Новотный, нашли свое 
выражение в искренней дружбе и проч
ном союзе с СССР, в чем весь наш на
род на основе своего опыта социали- 

'стического строительства и своих убеж
дений видит прочную гарантию свободы 
и самостоятельности. Наш народ с гор
достью заявляет о своей дружбе и 
союзе с Советским Союзом и не позво
лит никому нарушить эту дружбу, что 
он уже убедительно продемонстрировал 
особенно в последнее время. На ленин
ских принципах мы развиваем и будем 
развивать свои отношения и с осталь
ными социалистическими странами.

Далее А. Новотный говорил о росте 
национально-освободительного движе
ния и о растущей взаимной солидарно
сти стран Азии и Африки, особенно 
проявившейся во время агрессии про
тив Египта. Надежды империалистов На 
ослабление дружеских отношений меж
ду освобожденными народами Азии и 
Африки не оправдались.

Докладчик остановился на мужест
венной борьбе коммунистических пар
тий Франции и Италии за интересы 
трудящихся, которые проявили свою 
стойкость и единство в самые критиче
ские дни венгерских событий. А. Но
вотный подчеркнул пагубную политику 
правых социалистов, стоящих во главе 
правительства Франции, предпринявше
го агрессию против Египта.

А. Новотный указал, что обострение 
международного положения, имевшее 
место в последнее время, было вызвано 
широко подготовленной кампанией меж
дународного империализма, рассчитан
ной на то, чтобы подорвать неблаго
приятное для него развитие в мире. 
Однако империалистическая агрессия и 
подрывные кампании, осуществленные 
в последнее цремя, лишний раз показа
ли, что соотношение общественных сил 
в мире для империализма настолько не
благоприятно, что создаются полные 
предпосылки для разгрома империали
стического заговора и предотвращения 
опасности новой войны. Мы и дальше 
будем разоблачать все попытки импе
риалистов, направленные на развязыва
ние войны и распространение вражды 
между народами, бороться за мир и со
циализм.

О венгерских событиях А. Новотный 
сказал, что они были связаны как с

ошибками, которые допустили руковод
ство Венгерской партии трудящихся и 
прежнее венгерское правительство в об
ласти политического и экономического 
развития страны, так и с подрывной 
деятельностью тщательно организован
ных контрреволюционных сил, высту
пивших при поддержке капиталистиче
ских государсгв и в тесном сотрудниче
стве с их разведками. Выражая волю 
нашего народа, Коммунистическая пар
тия Чехословакии высказала свое пол
ное одобрение и поддержку мероприя
тиям Советского Союза в деле оказания 
военной помощи Венгрии для подавле
ния и разгрома контрреволюции, так 
как в этой стране создавался очаг серь
езной угрозы для мира.

Коснувшись положения в Польше, 
А. Новотный подчеркнул важное значе
ние польско-советских переговоров в 
Москве.

Тов. Новотный подверг критике вы
ступление тов. Тито в городе Пуле 11 
ноября.

Оценка положения в Венгрии, данная 
Тито, сказал А. Новотный, наряду с 
правильными суждениями содержала в 
себе ряд мест, которые находятся в 
полном противоречии с действитель
ностью, с марксистским методом клас
сового анализа фактов, который обяза
телен для каждого коммуниста.

Останавливаясь на высказываниях 
Тито по вопросам международного ком
мунистического движения, А. Новотный 
сказал, что в этих высказываниях дело 
идет о создании некой новой междуна
родной платформы в коммунистическом 
движении, отличной от платформы ле
нинизма, которую братские партии 
твердо защищают. Выступление Тито, 
заявил докладчик, ведет к ослаблению, 
революционного коммунистического 
фронта, который успешно противостоит 
резкому нажиму со стороны капитала* 
стической реакции и правых социали
стов. Выступление Тито затрагивает 
также внутренние дела коммунистиче
ских партий, их политические линии, 
обсужденные и утвержденные на пар
тийных съездах. А. Новотный отверг 
также утверждение о том, что культ 
личности является продуктом советской 
системы. Именно советский социали
стический строй, заявил А. Новотный, 
дал возможность, разоблачить культ 
личности и успешно преодолеть его 
вредные последствия. Мы отвергаем 
также стремление нарушить самые тео 
ные отношения между СССР и осталь
ными социалистическими странами по 
государственной и партийной линиям.

А. Новотный сказал, что Чехослова
кия будет использовать опыт социали
стического строительства в других стра
нах, включая и Югославию. Но образ
цом для нас был и остается ленинский 
образец.

Заключительную часть своего докла
да А. Новотный посвятил вопросам 
внутреннего положения страны. Он под
черкнул братское единство чехов и сло
ваков, единство всего чехословацкого 
народа. Основным жизненным вопро
сом, сказал докладчик, является для 
нас вопрос укрепления и сохранения 
мира. Партия и дальше будет бороться 
за смягчение международной напряжен* 
ности, за мир между народами. Мы и 
дальше будем крепить нашу неруши
мую дружбу с великим Советским Сою-' 
зом.

Залогом всех успехов нашего народа' 
в борьбе за мир и экономический про
гресс является наша Коммунистическая 
партия. События в Венгрии учат нас 
тому, чтобы мы еще больше заботились 
о партии. Наша Коммунистическая пар
тия стоит на прочном фундаменте и 
опирается на рабочий класс, на его 
славные боевые традиции. Рабочий 
класс Чехословакии является руководя
щей силой в нашей стране; Коммуни
стическая партия пользуется полным 
доверием трудящихся. Мы и дальше 
будем крепить ее силы и единство. Мы 
пойдем еще более сплоченно под знаме
нем марксизма-ленинизма, под знаме
нем пролетарского интернационализма 
и социалистического патриотизма и бу
дем стремиться к достижению еще 
больших успехов в социалистическом 
строительстве в нашей стране и еще 
больше содействовать делу победы со
циализма и мира во всем мире.

Выдвижение кандидатов в депутаты  
сейма Польской Народной Республики

ВАРШАВА, 9 декабря- (ТАСС). По 
всей Польше проходят предвыборные 
собрания коллективов промышленных 
предприятий, учреждений, земледельче
ских производственных кооперативов, 
госхозов, посвященные предстоящим в 
январе 1957 года выборам в сейм 
Польской Народной Республики. Рабо
чие, крестьяне, интеллигенция выдвига
ют кандидатов в депутаты сейма. Среди 
выдвинутых — передовики труда и ак
тивисты заводов и фабрик, партийные, 
государственные и профсоюзные деяте
ли, активисты фронта единства народа.

На ряде промышленных предприятий 
Варшавы рабочие выдвинули кандида
том в депутаты сейма первого секрета

ря ЦК Польской объединенной рабочей 
партии Владислава Гомулку.

Коллектив металлургического завода 
имени Феликса Дзержинского в г. Дом- 
брова-Гурнича выдвинул кандидатом в 
депутаты сейма бывшего силезского 
горняка, председателя Государственно
го совета Польской Народной Респуб
лики Александра Завадского. Избирате
ли города Домброва-Гурнича выдвинули 
также председателя главного правления 
профсоюза металлургов Юзефа Фешин- 
ского.

Молодежь Верхней Силезии на вое
водском совещании выдвинула кандида
том в депутаты сейма ПНР члена По
литбюро ЦК ПОРП. Эдварда Оадба* . ■
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Выступление по радио Председателя Совета 
Министров Румынской Народной Республики 

Киву Стойка
БУХАРЕСТ, 9 декабря. (ТАСС). 8 

декабря вечером по радио выступил 
Председатель Совета Министров Ру
мынской Народной Республики Киву 
Стойка, который рассказал о результа
тах румыно-советских переговоров. Со
стоявшиеся переговоры между делега
циями двух правительств, заявил он, 
прошли в духе сотрудничества и соли
дарности, которые воодушевляют оба 
наших народа. Совместное Заявление 
выражает отношения искренней друж
бы, взаимопонимания, сотрудничества и 
братской взаимопомощи, существующие 
между нашими социалистическими 
странами.

Подробно изложив содержание Заяв
ления Правительственных делегаций 
СССР н Румынской Народной Респуб
лики, Киву Стойка подчеркнул, что 
единство и братское сотрудничество 
между социалистическими государства
ми служит гарантией прогресса каждой 
социалистической страны, гарантией 
успеха общей борьбы всех социалисти
ческих и несоциалистических миролю
бивых сил против агрессии, за безопас
ность народов и всеобщий мир.

Экономические отношения между 
СССР и Румынской Народной Респуб
ликой, сказал далее Киву Стойка, неук
лонно развивались на основе равенства 
на пользу обеих сторон. Экономические 
результаты, достигнутые до сих пор в 
экономическом сотрудничестве, дали 
право нашим правительствам выразить 
решимость и в дальнейшем развивать и 
укреплять экономические отношения 
между обеими странами на основе прин
ципов взаимопомощи и взаимных вы
год. В ходе переговоров мы попросили 
поддержки Советского правительства 
для преодоления ряда трудностей, кото
рые встали на пути осуществления про
граммы развития народного хозяйства и 
неуклонного повышения материального 
и культурного уровня жизни трудящих
ся нашей страны. Проявив полное по
нимание нужд нашего народного хозяй
ства, Советское правительство пошло 
навстречу нашим просьбам, предоставив 
нам важные экономические и финансо
вые выгоды, которые являются боль

шой помощью в деле осуществления за
дач нашего экономического строитель
ства. Киву Стойка указал, в част
ности, что благодаря полученной от Со
ветского Союза помощи зерном снабже
ние населения хлебом обеспечено.

Низкий урожай этого года, продол
жал Киву Стойка, создал и некоторые 
затруднения во внешнеплатежном ба
лансе нашего государства. Учитывая 
эго, Советское правительство по собст
венной инициативе приняло решение 
пересмотреть в нашу пользу причитаю
щиеся ему права от выкупа Румынией 
советской доли участия в бывших сов- 
ромах (советско-румынские акционер
ные общества. — Ред.). Он указал да
лее, что Советский Союз уступил в 
пользу Румынии бесплатно все имуще
ство, принадлежавшее гитлеровской 
Германии и внесенное как советская 
доля участия в смешанные румыно-со
ветские предприятия, а также отказал
ся от всех прав на причитающуюся ему 
долю прибыли. В результате этого, то, 
что еще осталось платить Румынскому 
государству за выкуп советской доли 
участия, представляет только стоимость 
оборудования и установок, которые Со
ветский Союз направил в Румынию в 
качестве вклада из своего собственного 
национального дохода. Кроме того, Со
ветское правительство согласилось, что
бы оплата еще причитающихся ему 
после всех этих сокращений сумм про
изводилась в течение длительного сро
ка в леях, что значительно выгоднее 
для Румынской Народной Республики, 
чем плата валютой.

В заключение Киву Стойка заявил: 
трудящиеся нашей страны дают пра
вильную оценку особенно благоприят
ным результатам переговоров, прове
денных с Советской правительственной 
делегацией. На многочисленных собра
ниях, состоявшихся в эти дни на пред
приятиях и в учреждениях, они с ра
достью приветствовали Румыно-Совет
ское Заявление и с удовлетворением 
указывали на то, что румыно-советская 
дружба соответствует самым высоким 
стремлениям и интересам румынского 
народа.

Трудящ иеся Венгрии 
дают отпор провокаторам

БУДАПЕШТ, 10 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает будапештское радио, 
представители рабочих советов круп
ных предприятий Мишкольца и Озда, 
а также шахт Еоршода обратились с 
воззванием к трудящимся области, в 
котором решительно отвергают провока
ционные призывы к забастовкам и де
монстрациям.

В Будапеште, говорится в воззвании, 
группа, незаконно называющая себя 
центральным рабочим советом, подстре
кает трудящихся к забастовке, прово
кациям и антиправительственным де
монстрациям. Многие из нас убедились,

что члены будапештского рабочего сове
та не представляют интересов рабочего 
класса. Они не имеют ничего общего с 
рабочими. Их цель — нарушить закон
ный порядок и спокойствие.

Мы решили, указывается в воззва
нии, продолжать производительный 
груд, всеми силами бороться за сохра
нение порядка и спокойствия, против 
всяких провокаций. Мы заявляем, что 
порвали всякую связь с так называемым 
центральным рабочим советом.

С подобными обращениями к трудя
щимся выступили также рабочие сове
ты ряда предприятий Будапешта»

Многие венгерские беженцы в Австрии 
хотят возвратиться на родину

ВЕНА, 10 декабря. (ТАСС). Венгер- не разрешило комиссии венгерского

ВОССТАНОВЛЕНИЕ тов. 0СУБКИ-М0РАВСК0Г0 В ПОРП
ВАРШАВА, 9 декабря. (ТАСС). Га

зеты опубликовали сегодня сообщение 
секретариата Центрального Комитета 
Польской объединенной рабочей партии 
о том, что по просьбе бывшего предсе

дателя Центрального исполнительного 
комитета ППС тов. Осубки-Моравского 
секретариат ЦК ПОРП восстановил его 
в Польской объединенной рабочей пар
тии.

У д а р  п о к о н тр р ев о л ю ц и о н н ы м  
эл е м е н т а м  в В ен гри и

Указы президиума Венгерской Народной Республики
БУДАПЕШТ, 10 декабря. (ТАСС). 

Вчера вечером президиум Венгерской 
Народной Республики опубликовал ука
зы, которыми на территории страны 
вводятся военно-полевой суд и положе
ние о вооруженной охване на пред
приятиях.

В указе о введении военно-полевого 
суда говорится, что в связи с тем, что 
в руках контрреволюционных и других 
враждебных элементов имеется много 
оружия и боеприпасов, которые исполь
зуются во враждебных целях и угрожа
ют жизни населения, его мирному тру
ду и безопасности, трудящиеся справед
ливо требуют принятия незамедлитель 
ных мер. Поэтому президиум Венгер
ской Народной Республики постановил 
с 18 часов 11 декабря ввести военно- 
полевой суд. Этому суду будут преда
ваться лица, совершившие убийства, 
поджоги, грабежи, портящие оборудова
ние предприятий, а также лица, храня
щие без разрешения оружие. Лица, 
хранящие без разрешения оружие, го
ворится в указе, обязаны сдать его до 
18 часов l i  декабря. Те, кто сдаст ору
жие, к ответственности привлекаться 
не будут. Военно-полевому суду преда
ются и лица, знавшие о хранении кем- 
либо оружия и не заявившие об этом

официальным властям до 11 декабря.
Президиум Венгерской Народной 

Республики обязал правительство изве
стить население о введении военно-по
левого суда всеми находящимися в его 
распоряжении средствами — через пе
чать, радио, объявления и т. п.

Во втором указе президиума Венгер
ской Народной Республики регулирует
ся положение о рабочей охране заводов 
и фабрик.

В некоторых местах, говорится в
этом указе, в вооруженную охрану про
брались контрреволюционеры, наруша
ющие порядок, подстрекающие рабочих 
к саботажу и т. д. Президиум Венгер
ской Народной Республики постановля
ет, что руководители и члены воору
женной охраны предприятий и учрежде
ний обязаны до 12 декабря заявить ор
ганам милиции об имеющемся у них 
оружии и получить разрешение на не
го. С момента подачи заявления и до 
получения соответствующего разреше
ния оружие может оставаться у его 
владельца. Те, кто не заявят об имею
щемся у них оружии или сохранят это 
оружие после того, как им будет отка
зано в разрешении иметь его, будут 
преданы военно-полевому суду.

ские беженцы спешно вывозятся из 
Австрии в страны, лежащие за тысячи 
километров от Венгрии.

Австрийская правая печать пишет, 
что Вена сейчас связана с Западом 
специальным «воздушным мостом». Ав
стрийская кинохроника выпустила ки
ноочерк, в котором показано, как про
изводится вывоз венгерских граждан в 
Англию. Между Веной и Лондоном 
днем и ночью курсируют 10 четырехмо
торных пассажирских самолетов. По 
официальным данным, из Австрии в 
различные страны уже отправлены ты
сячи беженцев.

Однако подавляющая часть венгер
ских беженцев не желает уезжать из 
Австрии, хотя их положение в лагерях 
и пересылочных пунктах с каждым 
днем ухудшается. Эти люди рассчиты
вают при первой возможности возвра
титься на родину. Многие из них хоте
ли бы найти в Австрии временную ра
боту. Но в стране сейчас насчитывает
ся около 110 тысяч безработных-авст- 
рийцев.

До сих пор правительство Австрии

правительства посетить лагери бежен
цев. От венгерских граждан скрывают 
правительственный закон об амнистии. 
Более того, правая печать всячески 
стремится дискредитировать мероприя
тия Революционного Рабоче-Крестьян
ского правительства, направленные на 
возвращение венгров на родину.

В лагерях и пересылочных пунктах 
имеют место массовые побеги и бунты. 
Австрийское правительство в силу этих 
причин было вынуждено распустить ла
герь для интернированных в Зиценхей- 
ме. 90 венгерских граждан, находив
шихся в этом лагере, категорически по
требовали вернуть их на родину и уже 
отправлены в Венгрию.

Австрийская кинохроника запечатле
ла процедуру приема беженцев в Авст
рии. Прибывший делает оттиск боль
шого пальца на белом листе бумаги с 
номером. Отныне это его паспорт. У 
человека больше нет ни имени, ни ли
ца, есть только цифра и черный от
тиск, за которым видят дешевого рабо
чего, не имеющего ни своего угла, ни 
человеческих прав.

С С С Р — В Е Д У Щ А Я  
О Л И М П И Й С К А Я  Д Е Р Ж А В А
Английские газеты, комментируя 

окончание XVI Олимпийских игр, ука
зывают, что СССР превзошел США 
как ведущая во всех отношениях олим
пийская страна. Газеты отмечают, что 
олимпиада прошла под знаком укреп
ления дружбы спортсменов различных 
стран.

Газета «Санди диспетч» отмечает, 
что общий характер олимпиады «был 
мирным и основная направленность — 
благородной».

Известный английский спортсмен 
Баннистер в статье, помещенной в 
«Санди тайме», пишет, что советские 
спортсмены «отличились в тех видах 
шорта, которые требуют тщательной 
тренировки, а также в командных иг
рах». Касаясь успехов Куща, Баннистер 
пишет: «Бег на 5.000 и на 10.000 мет
ров показал, что слава Затопека пере
шла к Куцу... Я не хочу умалять зна
чение победы Куца, и, конечно, он ска
зал еще не последнее свое слово».

Шведские газеты помещают много
численные отчеты своих корреспонден
тов из Мельбурна, посвященные окон
чанию игр. Газеты подчеркивают, что 
команда СССР уверенно заняла первое 
место и значительно опередила команду 
США. Отмечая большой разрыв в оч
ках между советской и американской 
командами, спортивный обозреватель 
газеты «Моргон-тиднинген» замечает, 
что если к этому добавить итоговые

цифры зимних Олимпийских игр в Кор
тина д’Амлеццо, то этот разрыв увели
чится еще более. «США утратили роль 
ведущей олимпийской нации», — заяв
ляет обозреватель.

«Русские одержали победу над силь
нейшей в истории американской олим
пийской командой», — пишет «Сток- 
го льмс-тиднинген».

Газета «Свенска дагбладет» в числе 
наиболее примечательных событий 
Олимпийских игр называет победу 
команды СССР в неофициальном 
командном зачете, блестящее выступле
ние советской гимнастки Ларисы Латы
ниной, завоевавшей 4 золотые и 1 се
ребряную медаль. Отмечается также 
выдающийся результат советского гим
наста В. Чукарина, завоевавшего 3 зо
лотые, 1 серебряную и 2 бронзовые ме
дали.

Финская газета «Тюэкансан саномаг» 
пишет, что результаты Олимпийских 
игр превосходны. На играх многократ
но побивались мировые и олимпийские 
рекорды. Славный спортивный дух и 
спортивная дружба налагали свой отпе
чаток на атмосферу Мельбурна в дни 
соревнований. Советский Союз, подчер
кивает газета, продемонстрировал в 
Мельбурне свои огромные достижения 
в развитии спорта. Советский Союз 
вправе гордиться и от всего сердца че
ствовать своих спортсменов.

9 декабря. (ТАСС).

НА СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 10 декабря. (ТАСС). 

Сегодня Генеральная Ассамблея ООН 
вновь прервала обсуждение стоящих в 
ее повестке дня важнейших проблем, 
чтобы вернуться к так называемому 
«венгерскому вопросу».

Делегации США и 15 других стран

представили проект резолюции, в кото
ром утверждается, будто Советский 
Союз «нарушает независимость Вен
грии». Проект резолюции предлагает 
СССР принять немедленные меры к 
выводу под наблюдением ООН своих 
вооруженных сил из Венгрии.

Р а з р а б о т к а  п я т и л е т н е г о  п л а н а  
и н д у с т р и а л и з а ц и и  Е г и п т а .

КАИР, 10 декабря. (ТАСС). Как со
общает газета «Ле прогрэ эжипсьен», 
комиссия планирования под председа
тельством министра промышленности 
Египта Азиза Сидки разрабатывает пя
тилетний план индустриализации стра- 
ны.

План, который в начале января 1957 
года будет представлен президенту На
серу, предусматривает развитие нацио

нальной экономики как основы повы
шения жизненного уровня населения, 
увеличение национального дохода и 
привлечение капиталов к участию в 
крупных промышленных проектах.

Основное место в плане отводится 
строительству предприятий сахарной и 
цементной промышленности, сырье для 
которых в больших количествах имеет
ся в самой стране.

Дальнейшее наступление на права 
американских трудящихся

61-й конгресс национальной ассоциации 
промышленников США

НЬЮ-ЙОРК, 10 декабря. (ТАСС). С 
5 по 7 декабря в Нью-Йорке состоялся 
61-й конгресс национальной ассоциации 
промышленников США (НАП), которая 
объединяет 21 тысячу промышленных 
фирм страны. В конгрессе участвовало 
3 тыс. представителей крупного и сред
него капитала страны. Доклады, речи и 
резолюции в основном направлены про
тив профсоюзов и социального законо
дательства, на снижение налогов с ка
питала.

Основным докладчиком на конгрессе 
выступил президент ассоциации Пар
кер, призывавший разорвать диплома
тические отношения с Советским Сою
зом. Главный тезис доклада Паркера 
сводится к тому, что для сохранения в 
США капиталистического строя необхо
димо защищать «индивидуальную сво
боду».

Социальное страхование, пенсии, по
собия по безработице, закрепление за
коном прав профсоюзов Паркер назвал 
«чужеродным телом» в социальном 
строе Америки, которое должно быть 
устранено, чтобы «спасти США от 
сползания к социализму». Либо, заявил 
он, каждый должен заботиться о себе н 
о своем обеспечении, либо надо отка
заться от системы свободного предпри
нимательства и встать на путь коллек
тивизма. Естественно, что среди собрав
шихся в отеле «Уолдорф-Астория» сто
ронников коллективизма не оказалось, 
и они проявили единодушную реши
мость бороться как против существую
щего социального законодательства, так

Заявление Али Сабри

Заявление Венгерского правительства
БУДАПЕШТ, 10 декабря. (ТАСС). 

Вчера вечером по венгерскому радио 
было передано заявление Венгерского 
Революционного Рабоче-Крестьянского 
правительства о мероприятиях прави
тельства, предпринятых в связи с враж
дебной деятельностью некоторых тер
риториальных рабочих советов. В заяв
лении говорится, что правительство 
одобрило создание на промышленных 
предприятиях рабочих советов и издало 
указ о их деятельности. Правительство 
оказывает рабочим советам поддержку 
и желает опираться на них. Однако не
сколько дней тому назад без ведома 
правительства были созданы террито
риальные органы рабочих советов, ге-

пра-волюционное Рабоче-Крестьянское 
вительство их не признало.

В заявлении правительства, в част
ности, указывается, что будапештский 
центральный рабочий совет стремился 
заниматься только политическими во
просами и создать новый орган госу
дарственной власти.

Венгерское Революционное Рабоче- 
Крестьянское правительство объявило 
будапештский и другие территориаль
ные рабочие советы незаконными орга
низациями и предложило им прекра
тить свою деятельность. В то же время 
правительство обязало соответствующие 
министерства оказывать заводским и 
фабричным рабочим советам поддержку 
в их деятельности.

КАИР, 9 декабря. (ТАСС). Как со
общает печать, начальник канцелярии 
президента Египетской Республики Али 
Сабри в интервью представителю агент
ства Юнайтед Пресс заявил вчера, что 
Турция и Ирак косвенно связаны с 
англо-французской агрессией против 
Египта. Багдадский пакт, заявил он, 
связан с агрессией против Египта и с 
нынешним кризисом. Али Сабри ука
зал, что турецкие базы были использо
ваны как укрытие для части флота 
вторжения. Авиабаза Ирака использо
валась для заправки самолетов горю
чим и для эвакуации раненых, что так
же является косвенным участием в аг
рессии. Если первое вступление в дей
ствие багдадского пакта, продолжал да
лее Али Сабри, «выражается в участии 
во вторжении вместе с англичанами, то_, 
я думаю, вы не будете осуждать людей 
за то, что они относятся к нему как к 
агрессивному пакту, направленному 
против населения этого района».

Отвечая на вопрос о том, сколько 
времени потребуется для расчистки Су
эцкого канала, Али Сабри заявил:

«Это зависит от технических вопро
сов. Мы надеемся, что в скором вре
мени делегация экспертов ООН приедет 
в Египет и вместе с нашими инженера
ми произведет осмотр, выяснит, какое 
требуется оборудование и сколько вре
мени необходимо для производства ра
бот». «Мы, — отметил Сабри, — ре
шили продемонстрировать наше добро
желательство и заинтересованность, со
гласившись на то, чтобы осмотр канала 
происходил одновременно с выводом 
войск. Но практически работа по рас
чистке канала не может быть начата до 
фактического их ухода».

На вопрос об отношении Египта к 
6 принципам решения спора о Суэцком 
канале, одобренным Организацией Объ
единенных Наций, Али Сабри ответил: 
«Мы договорились предоставить гаран
тии судоходства на канале. Но сейчас 
проблемой являются агрессоры, все 
еще находящиеся на нашей террито
рии. Наша позиция в вопросе о свобод
ном судоходстве на канале всегда была 
и будет одинакова».

рабо-

и против требований профсоюзов о его
расширении.

Чтобы обуздать американских 
чих, требующих улучшения жизненных 
условий, ассоциация промышленников 
требует принятия самых крутых мер. 
Промышленники потребовали более ши
рокого применения против бастующих 
рабочих пресловутого закона Тафта — 
Хартли и более активного вмешатель
ства полиции и подавления ею забасто
вок.

Конгресс промышленников уделил 
большое внимание вопросам налогообло
жения и выдвинул свой пятилетний 
план снижения налогов на доходы кор
пораций. Осуществление этого плана 
привело бы к снижению налогов с 
крупных доходов примерно наполовину. 
Но, поскольку промышленники не 
предлагают сокращать государственные 
расходы, суть их плана сводится к то
му, чтобы переложить дополнительное 
бремя налогов на трудящихся.

Широко обсуждался вопрос в том. 
каким путем претворить в жизнь наме
ченные антинародные меры. В выступ
лениях ораторов отмечалось, что климат 
для этого «в Вашингтоне сейчас более 
благоприятный, чем когда-либо», и что 
к голосу промышленников там прислу
шиваются сейчас с большим вниманием.

В конце конгресса с агрессивной 
речью выступил бывший командующий 
вооруженными силами НАТО генерал 
Грюнтер, который призывал к продол
жению политика, «с, позиции силы»,

« о о о -

И з в е щ ё н и я
12 декабря, в 7 часов вечера, в по

мещении научной библиотеки универси
тета (кабинет марксизма-ленинизма) 
состоится занятие семинара преподава
телей общественных наук города Том
ска (семинары по истории КПСС, по
литэкономии, философии).

Доклад профессора Ярошевского 
К. П. на тему «Вопросы марксистско- 
ленинской теории на VIII съезде Ком
мунистической партии Китая».

Приглашаются преподаватели
кумов и пропагандисты.

техн®

12 декабря, в 7 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция по 
циклу внешней политики и междуна
родного положения Советского Союза 
на тему «Индийский народ в борьбе за 
прогресс своей страны, за мир в Азии 
и во всем мире».

Лектор — тов. Блинов А. Г.

Редактор В. А; КУЗЬМИЧЕВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

12 и 13 декабря — «Размолвка». 
Комедия в 4 действиях, 6 картинах. 
Начало спектаклей в 8 часов вечера. 
14 декабря — «В добрый час». 
Комедия в 4 действиях.
Начало спектакля в 9-20 вечера.

ПОДГОТОВКА К РАСЧИСТКЕ СУЭЦКОГО КАНАЛА

К положению в Будапеште
БУДАПЕШТ, 10 декабря. (ТАСС). 

Несмотря на угрозы контрреволюцион
ных элементов, которые _ в ответ на 
указ президиума Венгерской Народной 
Республики о введении военно-полевых 

, судов собирались немедленно спрово
цировать забастовку и вновь начать 
вооруженную борьбу, сегодня в Буда
пеште было вполне спокойно. В городе 
работали все виды транспорта, продол
жалось восстановление еще не функ
ционирующих трамвайных и троллей
бусных линий. Нормально работало 
также большинство промышленных 
предприятий.

Сегодня в рабочих советах промыш
ленных предприятий обсуждался во
прос об отношении к указам президи
ума Венгерской Народной Республики и 
вчерашнему постановлению Революци
онного Рабоче-Крестьянского прави
тельства, которым все территориаль
ные рабочие советы (районные, город
ские, областные) объявлены незакон
ными. Большинство рядовых рабочих 
выступает за быстрейшее налаживание 
в столице и во всей стране порядка, за 
возможность спокойно ра.ботать и жить.

Прием Пштваном Доби крестьянской 
делегации области Толпа

БУДАПЕШТ, 9 декабря. (ТАСС). 
Как передало будапештское радио, вче
ра председатель президиума Венгер
ской Народной Республики Иштван До
би принял делегацию крестьян области 
Толна в составе тридцати человек.

Члены делегации просили правитель
ство защитить единоличных крестьян, 
производственные кооперативы и госу
дарственные хозяйства от грабителей и

террористов. Они просили правительст
во создать сильные вооруженные под
разделения на территории всей страны 
из лучших представителей рабочего 
класса и крестьянства и принять энер
гичные меры против саботажников и 
подстрекателей к забастовкам.

Во время беседы обсуждался ряд 
крестьянских проблем, в том числе 
проблема землеустройства.

КАИР, 10 декабря. (ТАСС). Сюда 
прибыли члены комитета экспертов, 
назначенного Генеральным секретарем 
ООН для наблюдения за расчисткой 
Суэцкого канала. Комитет, в состав 
которого входят 9 американцев, 6 дат
чан и 5 голландцев, возглавляет совет
ник международного банка реконструк

ции и развития генерал Раймонд Аль
берт Уилер.

Указывается, что работы по расчист
ке канала начнутся сразу же после 
окончания вывода англо-французских 
войск с египетской территории. В рас
чистке канала примут участие египет
ские специалисты.

Чудовищное преступление английского 
военного врача

КАИР, 9 декабря. (ТАСС). Агентство 
МЕН опубликовало сообщение о вар
варском преступлении английского воен
ного врача в Порт-Саиде. Как передает 
агентство, английский военный врач 
проделал преступную операцию над за- 
хваченным в плен египетским юношей 
Мухамедом Махран Османом, удалив у 
него глаза с тем, чтобы пересадить жи
вую роговую оболочку раненому ан
глийскому военнослужащему. 18-летний 
Мухамед Махран Осман был ранен во 
время сражения в Порт-Саиде и захва
чен неприятелем в плен. Его доставили 
на английский военный корабль, где он 
был подвергнут общему наркозу. Оч
нувшись, он обнаружил на глазах плот
ную повязку. Его глаза были удалены. 
Несколько дней Осман провел в госпи

тале, но затем с помощью друзей ему 
удалось бежать оттуда и добраться до 
Каира.

Английский врач, удаливший оба 
глаза, заявил, что операция якобы бы
ла необходима ввиду полученного юно
шей ранения. Но когда в Каире извест
ный окулист д-р Ала эд-Дин Барад-А 
подверг Османа тщательному медицин
скому обследованию, то никаких следов 
повреждения век или черепа, которые 
свидетельствовали бы о ранении глаз, 
он не обнаружил. Таким образом, вер
сия о том, что глаза Османа были яко
бы повреждены в результате ранения, 
является фикцией. Английский врач 
удалил у египетского юноши здоровые 
глаза.

IIIIIIIIUII—

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 12 декабря ожидается пере
менная облачность, местами небольшой 
снег, ветер южный, 5 —10 метров в 
секунду, температура воздуха 8—13 
градусов м о р о з а .__________________

ПОГОДА
В последующие два дня—облачно, ме

стами слабый снег, ветер южный, 3—7 
метров в секунду, температура воздуха 
ночью 10—15 градусов, д н е м 5—10 
градусов мороза. ___________

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 12 и
13 декабря — новая кинокомедия «За 
спичками». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40, 
3-55, 5-30, 7-05, 8-40, 10-15. Для де
тей — художественный цветной фильм 
«Максимка». Сеанс в 2-15 дня.

13 декабря (один день) — новый 
цветной документальный фильм «Пре
зидент Сукарно — гость Советского 
Союза». Сеанс в 7-05 вечера.

Кинотеатр имени И. Черных. 12 и 
13 декабря. Большой зал — «За спич
ками». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40,
2-15, 3-50, 5-25, 7, 8-35, 10-10. Малый 
зал — «Катера в бушующем море». 
Сеансы: 10, 12, 2-05, 4-10, 6, 8, 10-30.

'T oM cKAQ  С Т У 2 П Ш

Среда, 12 декабря
19.00. Телевизионное кинообозрение 

«По родной стране». 19.20. Концертная 
программа. 20.00. Киножурнал. 20.10. 
Передача, посвященная 15-летию раз
грома гитлеровских войск под Москвой. 
20.30. Художественный фильм «Капи
тан «Старой черепахи».

Четверг, 13 декабря
19.00. Передача «Навстречу фестн- 

валю «За мир и дружбу». 19.30. Кино- 
журнал. 19.40. Заключительный день' 
кинофестиваля «Великие композито
ры». В программе: кинодрама «Франц 
Шуберт». 21.20. Документальный 
фильм «В Пакистане».

Томскому облпотребсоюзу требуют
ся машинистки и технолог по обще
ственному питанию.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8, отдел кадров. 2—2

ТО М С К А Я  О БЛ А С ТН А Я  К О Н Т О РА  К И Н О П РО К АТ А

с 13 декабря выпускает на экраны г. Томска  
новый документальный фильм

ПРЕЗИДЕНТ СУКАРНО— ГОСТЬ СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА"
Режиссер — Л. Дербышева.
Операторы — А. Зенякин, П. Касаткин, М. Ошуркин, И. Сокольников* 
Звукооператор — И. Гунгер.

Производство
Центральной студии документальных фильмов, 1956 г.

Я

Машинно-дорожному отряду № 135 
треста «Томлесжелдорстрой» на вре
менную и постоянную работу требу
ются рабочие следующих специально
стей: каменщики, плотники, грузчики, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ниж- 
яелуговая, 37, отдел кадров, телефон 
28-89,___________________________2—2

Требуются: разнорабочие в цехи, экс
каваторщики, землекопы, печники, 
плотники, выгрузчики готового кирпи
ча, шоферы 2-го класса, грузчики на 
автомашину, истопники, сторожа.

Обращаться г. Томск, улица Крас
ноармейская, 122, кирпичный завод 
№ 10. 3 —3

Артели «Рекорд» требуются: масте
ра верхнего мужского и дамского пла
тья, уборщицы, сторож, грузчик.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства, 38, отдел кадров. 2 —2

Гр-ка Анпилогова Надежда’ Леонть
евна, проживающая в г. Томске, улица 
Петропавловская, 20, кв. 2, возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-ном 
Козловым Владимиром Ивановичем, 
проживающим в г. Акмолинске.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышев
ского района г. Томска.
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